
УЧАСТНИК СТАЛИНГРАДСКОЙ БИТВЫ 
ИВАН ЧЕРКАСОВ РАССКАЗЫВАЕТ, КАК 
ЧУДОМ ОСТАЛСЯ ЖИВ В ЖЕСТОКИХ 
СРАЖЕНИЯХ У ВОЛЖСКИХ БЕРЕГОВ. 
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ТИТУЛОВАННЫЙ СПОРТСМЕН ИЗ ДЕДОВСКА 
ВАДИМ УКРАИНЦЕВ ВОСПИТАЛ В СВОЕМ 
КЛУБЕ ШЕСТЬ ЧЕМПИОНОВ МИРА ПО 
КИКБОКСИНГУ. 
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СТУДЕНТ АЛЕКСАНДР СТЕПАНОВ 
РАССКАЗЫВАЕТ О СВОЁМ УЧАСТИИ В 
МОЛОДЁЖНОЙ ЖИЗНИ РАЙОНА.

5 

ЛЮБИТЕЛЯМ АВТОСПОРТА!
31 января и 1 февраля 2009г. на 

спортивной трассе «Бужарово» состоит-
ся Этап Чемпионата РАФ и Первенства 
России по автокроссу «Приз министра 
транспорта МО». Торжественное откры-
тие  01.02.2009г. в 11 часов. 

1 февраля 2009 года с пл. Урицкого 
г. Истра будет организована бесплатная 
перевозка зрителей автобусами к месту  
проведения соревнований.

Отправление автобусов:
1 рейс в 9 ч. 30 мин.
2 рейс в 10 ч. 30 мин.

Организационный комитет соревнований

С начала года Истринское 
управление Пенсионного 
фонда начало работу 
по перечислению 
средств материнского 
капитала для погашения 
ипотечных кредитов. Ранее 
планировалось, что это можно 
будет сделать не ранее 2010 
года.

В 
соответствии  с   изме-
нениями, внесенными в 
Федеральный закон «О допол-

нительных мерах государственной 
поддержки семей, имеющих де-
тей», вступившими в силу с 1 янва-
ря 2009 года, изменяется порядок 
оформления и получения материн-
ского капитала. Закон предусма-
тривает возможность погашения 
основного долга или уплаты про-
центов по ипотечному кредиту за 
счет средств материнского капи-
тала. Эта возможность предостав-
ляется всем семьям, заключившим 
ипотечные договоры до 31 декабря 
2010 года. Правительство пошло на 
этот шаг для того, чтобы в услови-
ях роста  процентных ставок по 
кредитам поддержать финансовое 
положение семей, имеющих детей 
и заключивших кредитный дого-
вор на приобретение или строи-
тельство жилья.

По новым правилам погасить 
ипотечный кредит при помощи 
материнского капитала можно 

даже в том случае, если стороной 
договора об ипотечном кредитова-
нии выступает не лицо, на которое 
оформлен сертификат (чаще всего 
женщина), а, например, ее супруг. 
Для этого в пенсионный фонд не-
обходимо предоставить некото-
рые дополнительные документы.

Жилье, приобретаемое с исполь-
зованием средств материнского 
капитала, по закону должно быть 
оформлено в общую собствен-
ность семьи (включая детей) в рав-
ных долях. В случае, когда при-
обретаемое жилье находится в 
собственности банка, и нет воз-
можности предоставить копию 
свидетельства о государственной 
регистрации права собственности 
на жилое помещение, то достаточ-
но будет представить письменное, 
нотариально заверенное обяза-
тельство об оформлении жило-
го помещения в общую собствен-
ность в течение шести месяцев 
после снятия обременения с жило-
го помещения.

По ранее существующей схе-
ме через три года после рождения 
ребенка можно было писать за-
явление в отделение ПФР, где его 
должны были рассмотреть и в те-
чение полугода перечислить день-
ги в банк, указанный в заявлении. 
Теперь же сроки сократились: заяв-
ление можно подавать независимо 
от возраста ребенка, на рассмотре-
ние же отделению ПФР дается один 

месяц, на перечисление средств – 
два месяца. Для получения средств 
материнского капитала для пога-
шения ипотечного кредита необ-
ходимо подать заявление о распо-
ряжении средствами материнского 
капитала и пакет документов, пол-
ный состав которого зависит от 
ситуации – уточнить список мож-
но в отделении.

По данным Истринского управ-
ления ПФР №27, с момента  всту-
пления закона в силу (1 янва-
ря 2007 года) по настоящее время 
было принято 746 заявлений на 
получение сертификатов, выдано 
– 630 сертификатов.

Прокомментировать  измене-
ния, внесенные в закон о материн-
ском капитале, мы попросили на-
чальника Истринского управления 
ПФ Раису Воробьеву.

- Прежде всего, изменения эти 
очень своевременны, во всяком 
случае, сегодня возможность на-
правлять средства материнско-
го капитала на оплату ипотечного 
кредита – это действительно вы-
ход из положения для тех семей, 
которые имеют кредитные обя-
зательства подобного рода, - про-
комментировала ситуацию Раиса 
Николаевна. - Мы же, как сотруд-
ники пенсионного фонда, со своей 
стороны делаем все, чтобы разъ-
яснить эти изменения всем, кого 
они коснулись. Обзваниваем ма-
мочек, получивших материнский 

капитал, отправляем им письма, 
информируем. Все это – наша еже-
дневная работа.

После принятия поправок в за-
кон «О дополнительных мерах го-
сударственной поддержки семей, 
имеющих детей», с начала это-
го года за консультацией по по-
воду направления  средств мате-
ринского капитала на погашение 
ипотечного кредита в Истринское 
управление ПФР обратились 10 че-
ловек. Одна из обратившихся, Елена 
Ефимова из Истры, рассказывает:

- Для нас это прекрасный ва-
риант, ведь мы приняли участие 
в программе «Молодая семья», по 
которой получили хорошую суб-
сидию, а теперь еще появилась 
возможность воспользоваться ма-
теринским капиталом для погаше-
ния ипотеки. Теперь, если с перево-
дом этих денег все пройдет удачно, 
то мы погасим почти всю сумму 
долга.

Оксана Шестакова из поселка 
Глебовский также радуется зако-
нодательным поправкам: 

- Очень хорошо, что закон начал 
действовать раньше, чем планиро-
валось изначально. Для нас сум-
ма материнского капитала очень 
значительна, и мы с радостью вос-
пользуемся ей для того, чтобы 
уменьшить долг перед банком.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
МОЖНО ТРАТИТЬ НА ЖИЛЬЕ

Пенсионный фонд начал прием заявлений на оплату ипотеки

ДАТА

Пригласили на торжество 
блокадников

Жители Истринского района приняли 
участие в торжественном мероприятии, 
посвященном памятной дате – 65-ой 
годовщине снятия блокады Ленинграда. 
Областной Вечер памяти прошел во 
Дворце культуры «Октябрь» города 
Подольска.

В  мероприятии приняли участие А. М. 
Королев из Агрогородка, Л. В. Маркелычева и 
Н. А. Кучкина из Истры, награжденные зна-
ком «Жителю блокадного Ленинграда». В 
Подольске у «вечного огня» состоялся митинг с 
возложением венков. Перед собравшимися вы-
ступили представители местной администра-
ции и совета ветеранов. Минутой молчания 
почтили память о погибших на войне. Затем 
была устроена обзорная экскурсия по городу.  
Торжественная часть мероприятия прошла во 
Дворце культуры. Проникновенным было вы-
ступление министра социальной защиты на-
селения правительства Московской области 
Валентины Лагункиной. Она отметила, что 
подвиг ленинградцев будет жить в веках как 
пример огромной силы духа, стойкости, му-
жества, жертвенности. Пожелала собравшим-
ся здоровья, благополучия. 

Участники художественной самодеятельно-
сти порадовали гостей концертом. Всем были 
вручены подарки. 

Вот что сказал участник поездки Александр 
Михайлович Королев: «Мероприятия в честь 
65-летия снятия блокады Ленинграда, с одной 
стороны, торжественны  и праздничны – мы, 
блокадники,  радуемся, что дожили до пре-
клонных лет, несмотря на перенесенные ужа-
сы. С другой стороны, эта памятная дата овея-
на печалью – скольких родных и дорогих нам 
людей мы потеряли в осажденном врагом го-
роде…На моих глаза скончался от голода че-
тырнадцатилетний братишка. Родители рабо-
тали на вагоноремонтном заводе дни и ночи. 
Папа не выдержал нагрузки и умер. Хочется, 
чтобы молодое поколение помнило, как вы-
стоял Ленинград».

Всего в настоящий момент в районе прожи-
вает 25 блокадников. Каждому из них в честь 
памятной даты из областного бюджета выде-
лена единовременная материальная помощь в 
размере 1300 рублей.

Ирина ОГОРОДНОВА
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В Дедовске прошел конкурс 
«Лучший по профессии» 
среди воспитанников 
подмосковных интернатов. 
По итогам конкурса 
участник, представлявший 
наш район, занял призовое 
место.

К
онкурс проводится в 
Московский области уже в 
третий раз, впервые участ-

ников конкурса принимала у себя 
в гостях дедовская  коррекцион-
ная школа-интернат. 28 января 
юноши из восемнадцати детских 
коррекционных учреждений об-
ласти соревновались в слесар-
ном деле. Истринский район 
представлял семнадцатилетний 
Сергей Гостюжов. 

При входе в корпус, где нахо-
дятся мастерские, гости могли 
ознакомиться с изделиями и ра-
ботами воспитанников дедовской 
школы-интерната. На выставке 
работ представлены рисунки, де-
коративные поделки, бытовая и 
садовая утварь, одежда. 

Торжественное открытие кон-
курса прошло в актовом зале, чи-
стом, просторном, нарядно укра-
шенном воздушными шарами. На 
стендах рядом со сценой русские 
народные пословицы о труде: 
«Труд при учении скучен, а плод 
его вкусен», «Кому труд в радость, 
тому жизнь - счастье», «Без труда 
жить – небо коптить». Этим про-
стым заветам следуют воспитан-
ники интерната, труд здесь – про-
филирующий предмет. Мальчики 
изучают слесарное дело, девочки 
учатся кройке и шитью.

Умение конкурсантов рабо-
тать за станком оценивало жюри, 
в его состав вошли: специа-
лист дошкольного и коррекци-
онного образования областного 
Министерства образования Анна 
Изотова, руководитель благо-
творительного фонда «Абсолют-
помощь» Георгий Крюков, 
сотрудник Центра психо-медико-
социального сопровождения 
Ольга Ермолаева, преподаватель 
Истринского профессионального 
училища № 65 Альбина Шутова.

Напутствия конкурсантам 
дала Татьяна Михайлова, началь-
ник управления образования 
Истринского района:

- Воспитанникам коррекцион-
ных учреждений необходимо осо-
бое внимание, особый подход, опе-
ка. Мы стараемся создавать все 
условия, чтобы эти ребята чувство-
вали себя комфортно, чтобы они 
приучались к труду. И мы очень 
рады гостям и тому, что в этот раз 
конкурс проходит на истринской 
земле. Желаю всем участникам кон-
курса удачи в работе!

Один из организаторов кон-
курса «Лучший по профессии» - 
Георгий Крюков, руководитель 
благотворительного фонда, ко-
торый уже много лет оказыва-
ет большую поддержку коррек-
ционным учреждениям области. 
Перед началом конкурса Георгий 
Крюков отметил, что ребята из 
дедовской школы-интерната 
очень преуспели в слесарном 
деле и всегда показывают высо-
кий результат. 

Конкурсное задание включа-
ло в себя изготовление детали по 
эскизу. Все ребята получили  тех-
нические карты, где были обозна-
чены этапы работы. Заранее все 
участники ознакомились с тех-
никой безопасности. Всего на ра-
боту отводилось три часа. Пока 
конкурсанты-старшеклассники ра-
ботали, школьники помладше бо-
лели за старших товарищей у двери 
мастерской. Спрашиваю у них:

- Мальчики, а как вы оцени-
ваете сложность конкурсного 
задания?

- Там маховик нужно изгото-
вить… Это не очень сложно. Наш 
Сережа легко справится!  Ведь он 
это на уроках труда уже не раз 
выполнял.

Преподаватели, сопровождав-
шие своих воспитанников на 
конкурс, в это время совершили 
экскурсию по дедовской школе-
интернату, а затем собрались за 
круглым столом для обсуждения 
своей специфической работы и 
обмена опытом.

По окончании времени, от-
веденного на выполнение кон-
курсного задания, все ребята и 
преподаватели собрались в сто-
ловой за обедом. Перед объяв-
лением результатов все немного 
волновались.

И вот результаты объявле-
ны. Первое место занял Павел 
Полушкин из коломенской шко-
лы «Надежда», второе место - 
Сергей Гостюжов, представляв-
ший дедовскую школу-интернат, 
и третье место присудили Олегу 
Зимову, клеменовская школа-
интернат. 

Пятого февраля областной 
конкурс «Лучший по профес-
сии» пройдет в Орехово-Зуево, 
в нем примут участие воспитан-
ники школ-интернатов, обучаю-
щиеся по профессиям столяр и 
швея.

Мария РЫЧЕНКОВА
Фото Светланы ХОХЛОВОЙ

КОНКУРС

«БЕЗ ТРУДА ЖИТЬ – НЕБО 
КОПТИТЬ»

В слесарном искусстве соревновались ученики школ-интернатов

ОФИЦИАЛЬНО

Монетизация льгот 
упрощается 

Льготникам, решившим 
отказаться от набора 
социальных услуг не 
потребуется ежегодно 
подтверждать это право. 

С 1 января 2009 года в силу всту-
пил закон «О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в целях по-
вышения уровня материального 
обеспечения отдельных категорий 
граждан».

Согласно этому закону, как отме-
чают в Истринском управлении ПФ 
России, упрощается процедура обра-
щения за набором социальных услуг 
или ежемесячной денежной выпла-
той. Если раньше льготнику, решив-
шему отказаться от набора соци-
альных услуг в пользу получения 
денежных выплат, приходилось еже-
годно подтверждать свое решение, 
для чего ему необходимо было до 1 
октября текущего года являться в от-
деление ПФР  и писать заявление, то 
теперь  заявления, поданные в про-
шлом году, автоматически продля-
ются и на этот год.

Заявление об отказе от получения 
льгот будет считаться действитель-
ным до тех пор пока гражданин не 
примет решение снова получать па-
кет льготных услуг.

Елена СОЛДАТОВА

ПРАЗДНИК

Синтез музыки            
и сказки

Более шестидесяти юных 
читателей побывали на 
празднике в Истринской 
центральной районной детской 
библиотеке.

Ученики Истринской музыкаль-
ной школы и средней образователь-
ной школы № 2 пришли 23 января 
на праздник, посвященный содруже-
ству сказки и музыки. 

Школьники побеседовали на тему 
синтеза литературы и музыки, а 
юные музыкальные дарования ис-
полнили свои любимые произведе-
ния на скрипке, гитаре, аккордеоне, 
фортепиано.

Дружеское сотрудничество библи-
отеки и музыкальной школы длится 
уже несколько лет. Каждая встреча 
проходит в доброжелательной не-
принужденной атмосфере, к кото-
рой располагает читальный зал дет-
ской библиотеки.

Мария РЫЧЕНКОВА

АНОНСЫ

Февральские 
концерты

Какие культурные 
мероприятия ожидают 
жителей Истринского района 
в следующем месяце? 

Истринский культурно-
досуговый комплекс приглаша-
ет истринцев на традиционные 
Февральские вечера, посвящен-
ные памяти композитора, нашего 
земляка В.А. Ширшова. Концерты 
пройдут 7, 14, 21, 28 февраля в зале 
городского Дома культуры, нача-
ло в 15-00, вход свободный. Также 
в 15-00 8 февраля в Доме культу-
ры выступит народный ансамбль 
«Поющие струны». В полдень 14 
февраля на сцене Дома культуры 
выступят воспитанники студии 
спортивной гимнастики «Истра». 
Юные гимнасты порадуют зрите-
лей тремя премьерными номера-
ми. Цирковое представление для 
детей состоится в Истринском ДК 
20 февраля в шесть часов вечера.

Глебовский Дом культуры 6 фев-
раля примет у себя в гостях участ-
ников регионального фестиваля 
детских театральных коллекти-
вов. Тринадцатого февраля в 15-
00 Дом культуры поселка  пригла-
шает детей на игровую программу 
«Звездный час». Вечером 14 февра-
ля там же состоится музыкально-
поэтический вечер, посвященный 
Дню Святого Валентина. Накануне 
Дня защитника Отечества, 20 фев-
раля в 18-00, в зале Дома культу-
ры поселка Глебовский состоится 
праздничная программа «Аты-
баты, шли солдаты», а 23 числа в 
14-00 ветеранов и всех желающих 
ждет концерт. В конце месяца, 27 
февраля в 18-00, все желающие 
приглашаются на показ спектакля 
«Сватанье» народного театра, ко-
торый на протяжении многих лет 
работает в Глебовском ДК.

Новопетровский Дом культу-
ры подготовил праздничную про-
грамму для старшеклассников 
«Волшебный цветок счастья», ко-
торая пройдет в День всех влю-
бленных в 19-00.

Костровский Дом культуры при-
глашает детей на «Веселые старты» 
8 февраля в 13-00. Насыщенная 
программа ждет костровцев 14 
февраля. В этот день в ДК прой-
дут два праздничных мероприя-
тия: в 14-00 и в 21-00. Концерт ко 
Дню защитника Отечества состо-
ится 22 февраля в 15-00.

Ермолинский досуговый ком-
плекс в честь Дня защитни-
ка Отечества проведет спортив-
ные турниры 23 и 24 февраля. 
Пятнадцатого февраля жителей 
сельского поселения Ермолинское 
ожидает лыжная гонка «Лыжня 
Агрогородка».

В Бужарово 22 февраля в 12-30 
пройдет конкурс инсценирован-
ной военной песни, а 12 февра-
ля в 18-00 – викторина для детей 
«Самые-самые».

Выставка рисунков, по-
священная Дню защитника 
Отечества, откроется 23 февра-
ля в Онуфриевском культурно-
досуговом комплексе.

В Павловской Слободе 28 фев-
раля в 11-00 начнется традицион-
ный праздник «Проводы зимы».

Мария РЫЧЕНКОВА

Все жители района, 
желающие привиться от 
гриппа, могут сделать это 
совершенно бесплатно 
в лечебном учреждении 
по месту жительства. 
Как правило, бесплатная 
вакцинация проводится 
только для определенных 
категорий граждан – среди 
них школьники, пожилые 
люди, работники бюджетных 
учреждений, оказывающие 
услуги населению. 

В этом году по причине задерж-
ки средств федерального бюджета 
вакцинироваться могут и те, кто 
не входит ни в одну из категорий.

 По словам начальника управле-
ния здравоохранения Александра 
Фесенко, вакцина «Гриппол» не 
была своевременно доставлена, 
и район выделил порядка милли-
она рублей на ее приобретение. 
Одновременно Фонд обязательно-
го медицинского страхования вы-
делил из своих резервных запасов 
ту же сумму. В результате до кон-

ца декабря 2008 года все льгот-
ные категории населения – а это 
около 25 процентов от количества 
проживающих в районе – были 
вакцинированы. Сроки поставки 
вакцины из средств федерального 
бюджета передвинулись на конец 
декабря, когда план по вакцинации 
уже был выполнен. Теперь район-
ные медучреждения получили до-
полнительно четыре тысячи доз 
«Гриппола», так что все обратив-
шиеся могут быть вакцинированы 
бесплатно. Жители района, жела-

ющие получить прививку от грип-
па, могут обратиться в обслужи-
вающее их по месту жительства 
лечебное учреждение – это поли-
клиники в Павловской Слободе, 
Новопетровске, Дедовске и Истре, 
а также Бужаровская, Чеховская, 
Глебовская и Костровская амбула-
тории. Вакцины были распределе-
ны по этим пунктам соответствен-
но предполагаемому количеству 
обращений. 

Наталья КУЛИКОВА

МЕДИЦИНА

Прививка - каждому
Жители Истринского района могут получить вакцинацию от гриппа бесплатно



Дорогие и уважаемые 
ветераны, пережившие 
блокаду Ленинграда! 
В день 65-летия (27 
января) снятия блокады 
мы вспоминаем, как 
сражался и выстоял 
Ленинград. 

Б
ыли перерезаны все 
шоссейные и железные 
дороги, небо низвер-

гало тысячи бомб, фугасов 
и снарядов на город. Самое 
важное – это не сам факт, 
что ленинградцы выстояли, 
а то, как они выстояли!

За тот период, когда нем-
цы подходили и окружали 
город, люди очень быстро 
узнали, что представля-
ет собой враг, сколько мо-
лодежи, подростков, рабо-
тавших на рытье траншей, 
погибло от бомб и пуле-
метного обстрела. А сколь-
ко от голода?! Несмотря 
ни на что, в городе-герое 
шла трудовая и культурная 
жизнь, ленинградцы ста-
рались сберечь детей, лю-
бым путем отправляли их 
на большую землю. В го-
роде шли спектакли, звуча-
ли музыка и стихи, соблю-
дались лучшие традиции 
по сохранению историче-

ских, архитектурных, му-
зейных ценностей.

Пискаревское кладбище 
– мемориал тех, кто отдал 
свои бесценные жизни за 
родной Ленинград. Пройти 
через блокаду и выжить – 
все равно, что родиться 
заново.

У нас в районе прожи-
вает 25 ленинградцев-

блокадников. Мы гордим-
ся ими и желаем крепкого 
здоровья, семейного благо-
получия, мира и внимания 
со стороны государства.

Президиум 
Истринской районной 

общественой организа-
ции ветеранов,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ
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900 ТРАГИЧЕСКИХ              
И ГЕРОИЧЕСКИХ ДНЕЙ

По данным Истринского УВД 
за неделю с 19 по 26 января 
на территории района 
было зарегистрировано 235 
происшествий, из них 140 
преступлений.

Приходится сообщить, что на 
территории нашего района пре-
ступная жизнь идет своим чере-
дом. Мы по-прежнему расплачи-
ваемся поддельными купюрами 
- зарегистрированы 4 случая и 
все раскрыты, угрожаем друг дру-
гу убийством - 3 случая раскрыты, 
хулиганим - 6 случаев, и все рас-
крыты, все так же часто теряем до-
кументы – 40 случаев, деремся - из 
18 фактов раскрыты 18, грабим, 
воруем….

В Дедовске и Снегирях было со-
вершено два грабежа, целью ко-
торых в обоих случаях были мо-
бильные телефоны. Нападавшие 
не установлены.

В Истре совершено разбойное на-
падение на женщину – неизвестные 
избили ее и отняли сумку. И снова 
нападавшие не установлены. 

Кроме того, за неделю зареги-
стрировано 17 краж, 8 из которых 
раскрыты. 19 января в Истре воры 
залезли в квартиру, из которой по-
хитили продукты и мобильный 
телефон.

Всего за указанный период было 
раскрыто 79 преступлений, в кото-
рых изобличено 76 человек.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Берегите свои «мобильные»

ИТОГИ

Без чрезвычайных 
ситуаций

В среду в администрации 
Истринского района состоялось 
совещание, на котором  были 
подведены итоги за 2008 год 
по гражданской обороне, 
предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, 
обеспечению пожарной 
безопасности и безопасности 
людей на водных объектах. 

В зале находились представители 55 
предприятий, расположенных на тер-
ритории района.

Совещание   проводил  заместитель 
главы администрации Истринского рай-
она Александр Горбатков. Он отметил, 
что все направления, по которым се-
годня подводятся итоги, являются жиз-
ненными и актуальными. Ежегодно ад-
министрациям городских и сельских 
поселений, руководителям учреждений 
и предприятий приходится занимать-
ся не только ликвидацией последствий  
чрезвычайных ситуаций природного ха-
рактера. Особую тревогу вызывают по-
жары в жилом секторе, связанные с гибе-
лью людей. 

Более подробно рассказал об этом 
начальник отдела по ГО и ЧС Михаил 
Бердников в своем докладе. Он отметил, 
что все поставленные задачи были выпол-
нены, однако остались и некоторые про-
блемы – в частности,  отсутствие защит-
ных сооружений и убежищ ПВО в новых 
домах. Докладчик также отметил, что на 
территории района имеется 22 потенци-
ально опасных промышленных объекта. 
Среди них «ДП «Истра-Нутриция», «КРКА-
РУС», «Дедовский Хлеб», филиал «Кока-
Кола ЭйчБиСи Евразия». Кроме того, 
были названы Истринский гидроузел 
им. Куйбышева, «Истра-Хлебопродукт», 
кондитерская фабрика «Перфетти 
Ван Мелле», Истринская нефтебаза, 
Новоиерусалимский кирпичный завод, 
«Снегирёвские огнеупоры», керамиче-
ский завод «Сокол». По каждому из этих 
предприятий есть нарекания. 

На совещании были отмечены поселе-
ния и предприятия, где ситуация по без-
опасности за прошедший год значитель-
но улучшилась. Это сельские  поселения 
Онуфриевское, Костровское, мясокомби-
нат «Павловская Слобода». Почётные гра-
моты администрации Истринского рай-
она и ценные подарки достались тем, кто 
достиг лучших результатов в выполне-
нии поставленных задач.

Игорь ДМИТРИЕВ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Ненадежный лед 

Государственная инспекция по 
маломерным судам Подмосковья 
напоминает: зимняя рыбалка 
небезопасна для жизни! 

Ежегодно в зимний период на подмо-
сковных водоемах гибнут десятки че-
ловек. С целью предупреждения не-
счастных случаев сотрудники МЧС 
Подмосковья совместно с Центром 
Государственной инспекции по мало-
мерным судам Московской области про-
водят регулярные рейды. 

По данным ГИМС, в этом году под лед 
провалились 9 человек, один из кото-
рых погиб. Чаще всего это случается с 
рыбаками, которые игнорируют объяв-
ления о запрете выезда на тонкий лед. 
Спасатели напоминают: толщина льда 
должна быть не менее 10 см. Если тем-
пература воздуха ноль и более граду-
сов в течение суток, то выход на лед 
запрещен.

Соб. инф.

Отлично выступила команда 
Истринского района на 
Спартакиаде учащихся 
Московской области по 
лыжным гонкам. Кроме 
первого общекомандного 
места наши лыжники 
записали себе в актив 
золотую и бронзовую 
медали в индивидуальном 
первенстве.

В минувшие выходные в 
Красногорске  завершились сорев-
нования Спартакиады учащихся 

Московской области по лыжным 
гонкам. Как рассказал тренер ко-
манды Алексей Холостов, эти со-
ревнования носили принципиаль-
ный характер, поскольку на них 
подводился итог работы в школах 
и территориальных образованиях 
за минувшее четырехлетие. 

На старт вышли представители 
29 городов и районов Московского 
региона. И абсолютное 1 место ко-
манды Истринского района, в 
упорной борьбе оставившей на 
втором месте хозяев соревнований 
- спортсменов Красногорска и на 

третьем – команду Щёлковского 
района, говорит само за себя.  В 
стартовых протоколах значилось 
250 участников.

В индивидуальном первенстве 
чемпионом спартакиады стал 
житель села Новопетровское 
Михаил Букатин. Он выиграл дис-
танцию 10 км. Его односельчан-
ка Анастасия Воронина заняла 
третье место на 5-километровой 
дистанции.

Кроме наших призёров, в борь-
бе за общее первое место прини-
мали участие Елена Шабуткина 

из Новопетровского, Галина 
Петрейкина из Истры, Марина 
Ханина из Дедовска, Константин 
Корнеев из Новопетровского, 
Василий Лаврентьев и Сергей 
Якушин из Румянцево, а также 
Алексей Тимашов из Истры.

Эти соревнования также 
были отборочными в команду 
Московской области, которая при-
мет участие в Спартакиаде  уча-
щихся Центрального федерально-
го округа. 

Владимир САЯПИН

СОРЕВНОВАНИЕ

Золотой итог истринских лыжников

СИТУАЦИЯ

Восемь 
часов в темноте

В четверг, 22 января, жители поселка 
Глебовский на несколько часов остались 
без электричества.

По информации МУП Истринские Электросети, 
из-за поломки трансформатора свет в поселке 
был отключен на восемь часов. Именно столько 
времени потребовалось, чтобы перевести жилые 
дома и организации на другой источник элек-
тропитания. В общей сложности на устранение 
всех неполадок и ремонт поврежденного транс-
форматора у сотрудников Электросетей ушло 
около суток.

Мария РЫЧЕНКОВА

ВЫСТАВКА

«Радуга камня»
В Истринском ДК проходит выставка-
продажа декоративных изделий 
и украшений с драгоценными и 
полудрагоценными камнями. 

Выставка «Радуга камня» работает с 27 янва-
ря по 1 февраля.  Она не впервые у нас. Прошлые 
годы проходила в местном драмтеатре. И всегда 
пользуется успехом. Жители нашего района еще 
успеют полюбоваться красотой изделий из по-
лудрагоценных и драгоценных камней, оформ-
ленные ювелирами в их первозданной чистоте 
или в сочетании с серебром, другими металла-
ми. Женщины, конечно, не пройдут мимо широ-
кого ассортимента бус, колье, брошек, браслетов, 
серёжек и подарочных изделий. Цены различные 
и есть даже низкие. Выставка открыта с 11 до 19 
часов ежедневно.

Людмила ДЕРБУШЕВА
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Впервые ядроминские  
спортсмены заняли первое 
место в Спартакиаде района.

Н
едавно  в стенах 
Курсаковской средней шко-
лы состоялся вечер, по-

свящённый успешному высту-
плению команды спортсменов 
Ядроминского сельского поселе-
ния в Спартакиаде Истринского 
района–2008. Ядроминские спор-
тсмены заняли первое место среди 
команд в своей группе. «Путь к этой 
победе был долгим и упорным», - 
сказал, приветствуя собравшихся, 
глава поселения Сергей Прохоров.

Четыре года назад Ядроминское 
поселение занимало всего лишь 
предпоследнее место, в прошлом 
году – третье, а вот в этом - первое!

 Конечно же, это результат пло-
дотворной, настойчивой  ра-
боты инструкторов по спорту 
Н.Л. Косовой, А.В. Гришина, С.А. 
Власовой, опытных тренеров  А.Я. 
Пихарева, С.А. Самойлова, К.С. 
Самойлова С.В. Гришина. Это и ре-
зультат  огромной самоотдачи са-
мих спортсменов. 

Изменился и сам тренировоч-
ный процесс. 

Увеличилось количество тре-
нировок. Перед районными со-
ревнованиями в поселении про-
водились свои отборочные туры. 
Устраивались спортивные празд-
ники, на которых появлялись но-

вые «спортивные звездочки». 
Инструкторы по спорту стара-
лись привлечь к занятиям спор-
том как можно больше людей, и это 
у них получилось. В зале вместе со 
спортсменами присутствовали их 
семьи. 

Организаторы вечера вспомни-
ли всех  участников спатракиады.  
Словно перелистывая страницы 
спортивной жизни, на вечере гово-
рилось о достижениях последнего 
года и о досадных разочарованиях.  

 Были названы имена самых ак-
тивных спортсменов. Среди муж-
чин им стал Сергей Голощапов. 

Он внёс свой вклад в успешное 
выступление в игровых и команд-
ных видах: первое место в район-
ной легкоатлетической эстафете, 
второе место в турнирах по ба-
скетболу и мини-футболу. Сергей 
отличился, выступая в индивиду-
альных соревнованиях. Выиграл 
легкоатлетический кросс. Лучшей 
спортсменкой стала Лариса 
Звигуль. На ее счету победы в со-
ревнованиях по лыжным гонкам 
и по  армспорту. 

 Победителям в разных видах 
спорта  вручили благодарственные 
письма и кубки.

Много теплых слов было ска-
зано в адрес тренеров за их мно-
голетнюю и кропотливую работу. 
Среди них Анатолий Пихарев. На 
базе школы он успешно ведёт сек-
цию настольного тенниса. Его вос-
питанники - одни из сильнейших в 
районе.

Сергей Самойлов, Константин 
Самойлов, Сергей Гришин доби-
лись отличных результатов в лыж-
ных гонках. Ядроминские лыжни-
ки самые быстрые в своей группе.

На празднике были вручены бла-
годарственные письма самым спор-
тивным семьям: Милушкиным, 
Якимовым, Красновым, Дорохиным, 
Саловым, Алексеевым.

-Как хорошо, - продолжил мысль 
ведущий, - когда в спорт вовлекает-
ся вся семья! Когда есть общие ин-
тересы, одна цель, семья становит-
ся только дружнее!

В продолжение темы в зале поя-
вились новые желающие выступать 
семьями в соревнованиях уже ны-
нешнего года.

Призерам всех видов соревнова-
ний спартакиады глава поселения 
Сергей  Прохоров вручил памят-
ные призы и грамоты. 

С праздника все уходили доволь-
ные и радостные, обещая удержать 
первое место и в следующем году.

Александр ГРИШИН, 
фото предоставлено 

организаторами встречи

В Истринском районе 
проживают, тренируются и 
выступают шесть чемпионов 
мира по кикбоксингу, а 
началось развитие этого 
вида единоборств в районе 
около двадцати лет назад, и 
родоначальником его у нас 
стал Вадим Украинцев. 

Ныне он первый вице-президент 
Федерации кикбоксинга России, 
мастер спорта международно-
го класса, чемпион мира, чем-
пион Европы, главный тренер 
сборной команды России, руково-
дитель Дедовского клуба по кик-
боксу, воспитатель всех истрин-
ских чемпионов.

ШКОЛА НАСТОЯЩИХ 
МУЖИКОВ

Вадим Владимирович рассказал 
«ИВ», как к нему пришел успех: 

- Рос в интернате. Сначала нахо-
дился в Дедовском, а потом, когда 
мать не смогла его оплачивать, пе-
ревели в бесплатный, в Хотьково. 
Нас у матери двое – я и сестра. Мать 
- инвалид, зарплата у неё была ма-
ленькая, и она делала для нас всё, 
что могла, что было в её силах.

Раньше комплексовал по поводу 
того, что детство прошло в интер-
нате, а теперь понимаю, что интер-
нат много дал мне в плане воспи-
тания. Я там считался «королём». 
Стремился быть сильным, неза-
висимым, авторитетным среди 
мальчишек. 

После 9 класса Вадим поступил 
в Москве в строительное училище, 
жил в общежитии. С 12 до 15 лет 
тренировался в секции самбо, по-

том стал ходить на занятия каратэ, 
которым занимался до армии.

 - Тогда начал понимать, что 
жизнь не кино, и я не Брюс Ли. Ни 
чудес, ни тайн никаких нет -  или я 
не посвящён. Нужно просто пахать, 
тренироваться, развивать точность 
ударов, скорость движений.

В армию призвали в воздушно-
десантные войска, служил в 
Фергане. Очень хотел попасть в 
Афганистан, чтоб участвовать в на-
стоящих боях. Старался, готовил-
ся… Но получилось иначе. Взводный 
и ротный Вадима были мудрыми и 
опытными людьми (они прошли 
Афганистан). Увидев усердие пар-
ня, у которого всё получалось, как 
надо, оставили его в тылу для под-
готовки молодых. Сначала Вадим 
был командиром отделения, млад-
шим сержантом, потом стал заме-
стителем командира взвода. 

- Армия - хорошая школа для му-
жиков, – говорит Украинцев - и там 
сразу видно, кто есть кто.

КРЕПКАЯ СЕМЬЯ
Отслужив,  Вадим вернулся в 

Дедовск. На танцах познакомился с 
девушкой, через полгода женился:

- Мне с женой повезло, Наталья 
создана для семьи. Она никогда не 
ставила меня перед выбором: я или 
спорт. Не насмехалась над моими 
увлечениями, не уговаривала бро-
сить тренировки, что бы со мной 
ни происходило. 

 Когда я стал хорошо зарабаты-
вать, Наталья оставила работу, и 
полностью сосредоточилась на до-
машних заботах. Я всегда в разъез-
дах, но спокоен - дети под присмо-
тром, дома  всё в порядке, меня там 

ждут. Мы уже 20 лет вместе, у нас 
трое детей.  

Старшему сыну Украинцева, 
Максиму, 20 лет, он тоже мастер 
спорта, чемпион Европы сре-
ди юниоров по кикбоксу, учится в 
университете МВД. Дочь заканчи-
вает 10 класс, хорошо владеет ан-
глийским языком, хочет стать пе-
реводчицей. Младшему три года. 
Подрастёт – и отец начнёт его 
тренировать. 

В 1988-89 годах Украинцев высту-
пал на соревнованиях по рукопаш-
ному бою и саньда (ушу). А в 1989 
году увидел по телевизору транс-
ляцию соревнований по кикбоксу, 
понравилось. Поехал в Москву, на-
шёл секцию (будучи женатым, ра-
ботал на керамическом заводе), за-
писался, стал тренироваться. И в 
феврале  1989 года принял участие 
в первом Всероссийском чемпио-
нате по кикбоксу в Минске, где за-
нял 2 место. 

Украинцев попал к хорошему 
тренеру – Вадиму Николаевичу 
Клещёву, который был психологом, 
умел настроить на победу, дал под-
готовку боксёрской школы.

Потом занимался у Вячеслава 
Фёдоровича Клюева в Красногорске. 
У него постигал азы тактики веде-
ния боя и вырос в профессиона-
ла. На этом этапе спорт стал давать 
ему заработок. 

 - Я рос, как спортсмен, и вме-
сте со мной рос мой тренер - ведь 
тогда у нас в кикбоксе не было 
профессионалов. Со временем 
я понял, что тренер не должен 
учиться на ученике.  Иначе по-
лучится, что ученик оплачивает 
своими шишками будущий про-

фессионализм тренера… Теперь я 
понимаю, что значит – тренер. А 
тогда, считай, постигал мастер-
ство через собственный опыт. И 
пошёл. Попёр вперёд.

В 1993 году Вадим Украинцев 
стал чемпионом мира. 

Боксировал он долго – до 31 года. 
Продолжая собственные трениров-
ки, начал тренировать ребят. 

 - Это очень не просто, - гово-
рит он - ты уже не только спор-
тсмен, а ещё учишь других. Если 
руководишь клубом, то и не толь-
ко тренер - на тебе обеспечение 
команды. Ты – её финансист, хо-
зяйственник, достаёшь деньги на 
всё: на зал, оборудование, форму.  
Кроме того,  обеспечиваешь про-
движение спортсмена. Для жизне-
способности команде нужен «вы-
хлоп» - участие в соревнованиях, 
чтоб ребята могли себя реализо-
вать и увидеть, чему научилась. На 
соревнованиях спортсмен растёт 
физически и психологически. 

Окончание на стр. 10

СПАРТАКИАДА

ВЕЧЕР ПОБЕДИТЕЛЕЙ

ПЬЕДЕСТАЛ 

Вадим Украинцев: 

«РАД, ЧТО ОСТАЛСЯ В СПОРТЕ»

ВОЛЕЙБОЛ

За двумя зайцами

В Долгопрудном 25 января 
состоялся очередной матч 
второго круга чемпионата  
Московской области по 
волейболу, и в тот же день в 
Красногорске прошел матч 
Первой лиги Открытого 
чемпионата Красногорского 
района. ВК «Истра» принял 
участие в обоих соревнованиях.

12.00,  город Долгопрудный. В 
Первой лиге чемпионата Московской 
области противником истринского 
клуба оказались хозяева матча, коман-
да «Долгопрудный». Начало игры ис-
тринцам давалось тяжело: один игрок 
первого состава выбыл из-за травмы, и 
борьба велась за каждый мяч. Первая 
партия шла очко в очко, трудно было 
оторваться от соперника – сказыва-
лась неразогретость игроков и духота 
в зале. Несмотря на это, «Истра» выи-
грала  со счетом 25:23. Вторая партия 
была не менее напряженной, но наши 
игроки к тому времени адаптирова-
лись к внешним условиям и показали 
уровень игры, свойственный коман-
де: результат 25:23 в пользу «Истры». 
Третья партия оказалась самой дина-
мичной: мобильность игроков, ско-
рость передач, и как итог – выигрыш-
ный счет 25:18. Результат матча – 3:0.

Позже на площадку вышла вторая 
сборная ВК «Истра», которая накану-
не  выиграла  матч за 3 место у коман-
ды «Мираж» (Красногорск) со счетом 
3:2 в Высшей лиге Открытого чемпи-
оната Красногорского района. В этот 
раз, как истринцы ни старались, про-
тивник оказался сильнее: практиче-
ски все игроки «Долгопрудного» - вос-
питанники волейбольной спортивной  
школы, которая базируется в горо-
де. Отсюда – класс. Наши игроки со-
противлялись достойно, но цифры – 
вещь неумолимая. Счет первой партии 
18:25, и, увы, не в нашу пользу.

Во второй партии появилась воз-
можность переломить ситуацию, но 
при счете 23:23 «Истра» допустила две 
грубые ошибки и снова проиграла, на 
этот раз со счетом 23:25. 

Неплохо начав третью партию, ис-
тринцы так и не смогли вырвать побе-
ду, и проиграли со счетом 22:25. В сум-
ме истринские волейболисты внесли 
шесть очков в свою копилку. 

16.30,  город Красногорск. Не успев 
как следует отдохнуть и порадоваться 
своей победе, игроки первого состава 
отправились в Красногорск, где волей-
больный клуб «Истра», правда теперь 
уже под названием «Истра-ВЕЛИТ»,  
должен был участвовать в Открытом 
чемпионате Красногорского района, 
выступив против лидера чемпионата 
– команды «Чернево» (Красногорск). 
До встречи с истринцами игроки 
красногорской команды не потерпе-
ли ни одного поражения за весь чем-
пионат, а  истринцы считались аут-
сайдерами, так как в этих играх почти 
не задействовали постоянный состав. 
Первая партия была проиграна со сче-
том 22:25. К середине второй партии 
из Долгопрудного подтянулись тре-
нер и вторая сборная. Почувствовав 
поддержку, истринцы сумели перело-
мить ход партии, и выиграли со сче-
том 25:22. В завершающей партии 
«Истра» снова оказалась сильнее: 25:17. 
Таким образом, лидер чемпионата ко-
манда «Чернево» потерпела первое по-
ражение. Общий счет 2:1.

Следующая игра ВК «Истра» состо-
ится  22 февраля в 12 часов на площад-
ке д/к Кострово.

Всех желающих приглашаем побо-
леть за нашу команду.

Елена СОЛДАТОВА
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Александр Степанов 
– яркий лидер 
молодежной среды 
нашего района. Всегда 
веселый, приветливый, 
находчивый, он, кажется, 
успевает все на свете. 
Саша учится на четвертом 
курсе факультета 
юриспруденции РГСУ. 
При этом он играет в 
КВН, серьезно увлекается 
футболом, сотрудничает 
с отделом по молодежной 
политике управления 
образования Истринского 
района в качестве  
волонтера. 

- Саша, что ты ждешь от 
Года молодежи, которым объ-
явлен наступивший 2009 год?

- От Года молодежи я жду 
новых возможностей, инте-
ресных проектов. Благодаря 
целенаправленной правитель-
ственной программе в Год се-
мьи многие молодые семьи по-
лучили поддержку и помощь 
государства. Надеюсь, Год мо-
лодежи будет таким же пло-
дотворным в сфере молодеж-
ной политики. Молодежь – это 
школьники и студенты, поэто-
му хотелось бы, чтобы больше 
внимания уделялось вопросам 
образования, чтобы оно стало 
более доступным, чтобы в ву-
зах было больше бюджетных 
мест.

- С чего началось твое со-
трудничество с отделом по 
молодежной политике?

- Я активно проявлял себя во 
всех университетских делах, 
всегда с удовольствием брал 
на себя организаторские обя-

занности, участвовал во всех 
студенческих мероприяти-
ях, ездил в молодежные лаге-
ря. Меня заметили сотрудники 
молодежного отдела управле-
ния образования Истринского 
района и предложили участво-
вать в общественной работе. 
Теперь я езжу в молодежные 
лагеря в качестве вожатого-
куратора. К работе со школь-
никами в лагерях я отношусь 
очень ответственно, стара-
юсь оправдать оказанное мне 
доверие. 

- Дедовский филиал РГСУ 
славится сильной командой 
КВН, в которой ты играл не-
сколько лет…

- Я увлекаюсь играми КВН 

с первого курса, наша коман-
да носила название «35-ый ки-
лометр». За четыре года мы 
десятки раз выступали на раз-
личных площадках района, не-
однократно становились побе-
дителями игр районной лиги. 
Состав команды менялся триж-
ды, последние два года я являл-
ся ее капитаном и по праву 
считаюсь старожилом коман-
ды. Однако несколько месяцев 
назад команда перестала су-
ществовать… А совсем недав-
но студсовет вуза поручил мне  
возродить студенческий клуб 
веселых и находчивых, я пла-
нирую набрать команду из уча-
щихся первых-вторых курсов. 

- По какой причине была 
расформирована команда «35-
ый километр»?

- Кто-то из участников ко-
манды окончил учебу, у ре-
бят появились другие серьез-
ные дела. У кого-то не было 
мотивации, чтобы посвя-
щать свое личное время клу-
бу веселых и находчивых. 
Некоторые, наоборот, перешли  
играть в команды более высо-
ко уровня. Мне тоже хотелось 
развития в этом направле-
нии, и, познакомившись с ко-
мандой КВН «Взрослые дети» 
Красногорского района, я стал 
играть в ее составе. Сейчас мы 
играем в Первой подмосков-
ной лиге и надеемся в этом 

году продвинуться дальше.
- А с чего началось твое 

увлечение футболом?
- Как все ребята, в детстве я 

гонял мяч во дворе. В девять 
лет записался в футбольную 
секцию и с тех пор буквально 
заболел футболом. В четырнад-
цать лет во время игры полу-
чил травму колена,врач сказал, 
что шустро бегать уже не полу-
чится, на год выбыл из строя, 
мне запретили тренировать-
ся. Но сидеть на месте – это 
не по мне. Из секции, конечно, 
пришлось уйти, но моя любовь 
к футболу не угасла. Сейчас я 
играю за университетскую ко-
манду по мини-футболу. Кроме 

того, я активный болельщик, 
посещаю около 20 матчей в 
сезон, при чем не только в 
Москве, но и в других городах 
России. С удовольствием сле-
жу за игрой нашей истринской 
сборной, вместе с другими бо-
лельщиками посещаю все до-
машние и выездные матчи ФК 
«Истра». 

- Будучи веселым и разно-
сторонним человеком, ты вы-
брал для себя непростую и се-
рьезную профессию в области 
юриспруденции…

- Юриспруденция – это 
очень интересно, и моя буду-
щая профессия подразумева-
ет общение с людьми, для меня 
это важно. К тому же знание за-
конов очень помогает в жизни. 
Я вижу себя в этой профессии 
и серьезно отношусь к учебе. 
Учеба сейчас для меня приори-
тет, но и КВН – важная и неот-
делимая часть моей жизни.

- Твои родители воспитыва-
ли тебя строго?

- Мой папа мудрый и серьез-
ный человек, а от мамы мне до-
сталось в наследство чувство 
юмора. Родителям я за многое 
благодарен и считаю, что они 
лучшие в мире. В детские годы 
они воспитывали меня стро-
го. И я считаю, что так и долж-
но быть, родителям не стоит 
чрезмерно баловать детей, тем 
более в наше время, когда во-
круг столько соблазнов. 

- Саша, на твой взгляд, что 
самое главное в воспитании 
современных подростков и 
молодежи?

- Считаю, что очень важно, 
чтобы дети росли и воспиты-
вались в коллективе, чтобы у 
них не развивалось асоциаль-
ное поведение. Участвуя в ра-
боте подмосковных молодеж-
ных лагерей, я замечаю, что 
подобные массовые мероприя-
тия для подростков и молоде-
жи дают высокий результат. У 
ребят формируется граждан-
ская позиция, они становятся 
более открытыми, раскрепо-
щенными, самостоятельными.

Беседовала 
Мария РЫЧЕНКОВА

Фото автора и Светланы 
ХОХЛОВОЙ

ОБЗОР

Путеводитель по популярным                        
Интернет-ресурсам

Социальные Интернет-сети окутали 
всю планету. Это интерактивные 
многопользовательские веб-сайты, которые 
пополняются самими участниками сети….

В базе данных социальных сетей пользовате-
ли могут вести on-line дневники, размещать фо-
тографии, аудио - и видеоматериалы, писать друг 
другу сообщения, находить друзей и единомыш-
ленников, вступать в группы по интересам,  об-
мениваться новостями, отслеживать изменения, 
которые вносят на свою страницу другие пользо-
ватели, входящие в ваш круг общения. 

Наибольшей популярность у молодежи пользу-
ются самые разрекламированные из социальных 
сетей: «Одноклассники.ру», «В контакте», «Мой 
мир». Однако это далеко не полный список соци-
альных ресурсов, которые предлагает нам сегод-
ня Глобальная паутина.

Представляем вашему вниманию три сайта, ко-
торые могут оказаться не только интересными, но 
и полезными. 

Итак, www.genway.ru – проект, который дает 
возможность общаться тем, кто интересуется ге-
неалогией и желает разыскать дальних родствен-
ников. Знание своей семейной истории – вещь 
ценная и редкая в наши дни, «Генвэй.ру» помо-
жет восполнить пробелы в памяти целых поколе-
ний. Посетителю сайта достаточно сообщить то, 
что он знает о своих родственниках, и программа 
начнет поиск данных об этих людях, а затем со-
ставит генеалогическое древо. 

 Проект www.vpodzemke.ru поможет почув-
ствовать себя уютнее в шумной, вечно спешащей 
толпе пассажиров Метрополитена. Спускаясь в 
метро, мы видим вокруг себя множество незнако-
мых лиц. Создатели сайта убеждены: если позна-
комиться с теми, кто едет рядом с тобой, путь до 
работы или учебы станет приятнее. Каждый по-
сетитель сайта может внести в систему свои регу-
лярные маршруты и таким образом найти пользо-
вателей, оказывающихся на тех же станциях в то 
же время. Возможно, познакомившись в сети, кто-
то захочет узнать друг друга в реальности и ско-
ротать время в пути за разговором. 

Еще один ресурс www.pososedstvu.ru предна-
значен для тех, кто живет рядом, но еще не успел 
познакомиться. Все здесь основано на расстоя-
нии между пользователями. Здесь вы можете най-
ти единомышленников для дворового футбола в 
пределах своего района или конкретно в ради-
усе, к примеру,  двух километров. При этом свой 
точный адрес при желании можно скрыть в на-
стройках приватности. Также сайт может оказать-
ся полезным тем, кто сменил место жительства 
и не хочет терять связь с прежними соседями. 
Новоселы смогут обменяться на сайте информа-
цией о хороших магазинах в новом районе или о 
работе коммунальных служб.

Подготовила 
Мария РЫЧЕНКОВА

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Задай вопрос заместителю 
Председателя Правительства 

области 

30 января 2009 года с 16.00 до 17.00 
заместитель Председателя Правительства 
Московской области С.Н. Кошман проведет 
пресс-конференцию в сети Интернет. Тема 
встречи: «Проведение Года молодежи в 
Московской области». 

В ходе пресс-конференции Сергей Николаевич 
ответит на вопросы, связанные с приоритетными 
направлениями развития молодежной политики 
в Подмосковье. Расскажет о мерах государствен-
ной поддержки молодых семей, стимулирования 
одаренных учащихся, содействия молодежным 
общественным объединениям, профилактике за-
болеваний социального характера и формирова-
ния здорового образа жизни молодежи.

Организатор конференции – Министерство по 
делам печати и информации Московской обла-
сти.  Вопросы можно присылать по адресу  conf@
minpech.ru

Бесплатный телефон «горячей линии»: 
8-800-200-5510

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ЧУВСТВО ЮМОРА В ПОДАРОК ОТ МАМЫ

Работа в лагере молодёжного актива

Любимое увлечение 
8-летнего Андрея из Рузского 
детского дома - футбол. 
Команда считает его ценным 
игроком, он готов играть 
часы напролет. 

Также Андрей занимается тан-
цами, в чем тоже достиг весьма 
неплохих успехов. Среди школь-
ных предметов мальчик лучше 
всего разбирается в математи-
ке и зарабатывает высокие оцен-
ки на чтении, несомненными же 
лидерскими позициями Андрей 
обладает на занятиях физкульту-
ры и труда. Ему нравится играть 
с конструктором, рисовать, об-
щаться с друзьями (как старше-
го, так и младшего возраста), слу-
шать истории и сказки. 

Андрею не занимать в уме-
нии идти до победного конца. 
Он умеет отстоять свое мнение, 
но не тогда, когда понимает, что 
не прав, поэтому его друзья при-
слушиваются к нему, призна-
ют его авторитет. Нельзя не от-
метить, что Андрюша пока не 
умеет полностью распределять 
свое время, ему необходимы 
дополнительные указания от 
взрослых. Он очень милый, до-
брый мальчик, с замечательным 
чувством юмора, ему так нужна 
семья, ведь только в ней есть то 
тепло и нежность, которые так 
необходимы детям.

Рузский детский дом. 
Московская область, г. Руза, 
Волоколамское ш., д. 4, корп. 3. 

Директор - Кривошея Зинаида 
Васильевна, т. 8 (49627) 2-17-46.

Благотворительный проект 
«Информационная поддерж-
ка семейного устройства детей-

сирот по России». Агентство 
«Кузьменков и партнеры», г. 
Москва, Кисельный тупик, 5, 
стр.1, 8 (495) 974-02-61.

МИЛОСЕРДИЕ

Андрею нужна семья
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В понедельник Барак 
Обама дал свое первое 
телевизионное интервью в 
качестве президента США. 
В собеседники президенту 
администрация Белого 
дома выбрала журналистов 
арабского телеканала Al-
Arabiya. В интервью Барак 
Обама рассказал о своих 
связях с мусульманским 
миром и сформулировал 
новый американский подход 
к решению многочисленных 
проблем на Ближнем Востоке.

Формальным поводом к интервью 
стала отправка на Ближний Восток 
специального посланника аме-
риканского президента Джорджа 
Митчелла. Бывший сенатор прове-
дет в регионе восемь дней, в течение 
которых встретится с президентом 
Египта Хосни Мубараком, руковод-
ством Израиля. Рассматривается 
также возможность посещения сек-
тора Газа.

Как объяснили официальные 
представители американской адми-
нистрации, выбор телеканала был 
продиктован умеренной позици-
ей, занимаемой его журналистами, 
в отличие от более известного, но 
радикального катарского телекана-
ла Al-Jazeera. 

Намерение прокомментировать 
формальное событие американ-
ской дипломатии Барак Обама ис-
пользовал как повод представить 
мировой общественности свое ви-
дение будущего взаимодействия за-
падного мира и мусульманского. 

Необходимость в налаживании та-
кого диалога очевидна: США про-
должают две военные кампании 
- в Ираке и Афганистане, испытыва-
ют сложности на пакистанском на-
правлении. Нерешенным остается 
вопрос об иранской ядерной про-
грамме. Главный союзник США на 
Ближнем Востоке - Израиль - по-
прежнему далек от заключения мир-
ного соглашения с палестинцами.

Американские политологи уже 
назвали интервью Обамы важней-
шим событием американской пу-
бличной дипломатии последнего 
времени. Президент США выразил 
свое мнение по всем важнейшим 
вопросам и, что кажется экспер-
там значительно более важным, от-
казался от воинственной риторики 
своего предшественника Джорджа 
Буша, позволявшего себе высказы-
вания о «фашиствующем исламе».

В интервью арабскому каналу 
протестант Барак Обама напомнил 
о своей личной связи с мусульман-
ским миром: «Многие члены моей 
семьи - мусульмане. Я жил в мусуль-
манских странах. И я хочу сообщить 
мусульманскому миру: Америка вам 
не враг. Иногда мы совершаем ошиб-
ки. Мы не всегда были идеальны, 
но Америка никогда не была коло-
ниальной державой, и нет никаких 
препятствий к восстановлению бы-
лого уважения и партнерства между 
нами, какие были 20-30 лет назад».

Отец Барака Обамы родом из 
Кении, отчим родился в Индонезии 
(крупнейшей мусульманской де-
мократии), где будущий президент 
США прожил несколько лет. В ходе 

предвыборной кампании столь 
близкая связь с мусульманским ми-
ром грозила обернуться против 
президента. Его соперники распро-
страняли его фотографии в тради-
ционных мусульманских одеждах и 
клеймили чернокожего кандидата 
его вторым именем - Хусейн.

Барак Обама в свойственной ему 
манере сумел обратить кажущие-
ся минусы в неоспоримые плюсы. 
Его понимание культурных и рели-
гиозных особенностей исламско-
го мира, по мнению многих поли-
тиков и экспертов, может позволить 
США совершить прорыв на этом 
направлении.

Посланник президента на 
Ближнем Востоке Джордж Митчелл 
получил, по словам Обамы, указание 
внимательно выслушать все сторо-
ны: «В прошлом США слишком ча-
сто начинали с диктата, не вникая 
во все обстоятельства. Сейчас мы 
прежде всего хотим выслушать все 
стороны, оставив в стороне преду-
беждения, которые были созданы 
за последние несколько лет. И я ду-
маю, что если нам это удастся сде-
лать, тогда появится возможность 
достичь хотя бы некоторого про-
гресса», - заявил президент.

«Мы не можем сказать ни изра-
ильтянам, ни палестинцам, что для 
них лучше. Они должны сами при-
нять важные решения. Но я верю, 
что обеим сторонам пора осознать, 
что избранный ими путь не прине-
сет процветания и безопасность на-
родам», - отметил Обама.

По мнению Барака Обамы, 
Израиль и представители пале-

стинского народа должны как мож-
но скорее сесть за стол перегово-
ров, так как избранный ими курс на 
возобновление насилия, по мнению 
президента США, себя не оправ-
дал. Поездка Джорджа Митчелла на 
Ближний Восток, по словам Барака 
Обамы, стала первым шагом к вы-
полнению его предвыборного обе-
щания не затягивать с разрешением 
палестино-израильского конфлик-
та до конца своего президентского 
срока, как это сделал Джордж Буш.

Как заявил американский ли-
дер, он поддерживает план короля 
Саудовской Аравии Абдаллы, предло-
жившего сторонам подписать мир-
ный договор, предусматривающий 
возвращение Израиля в границы 
1967 года и справедливое решение 
проблемы палестинских беженцев.

Отметим, что премьер-министр 
Израиля Эхуд Ольмерт в понедель-
ник заявил, что получил от Барака 
Обамы заверения в незыблемости 
поддержки со стороны США.

В ходе предвыборной кампании 
Барак Обама не раз говорил, что го-
тов перейти к прямым переговорам 
с иранским руководством по вопро-
су ядерной программы. Отвечая на 
вопрос арабских журналистов, смо-
гут ли США смириться с тем, что 
Иран станет ядерной державой, 
президент дал дипломатичный, но 
непрямой ответ, который наверня-
ка польстил иранцам.

«Иранский народ - великий на-
род, персидская цивилизация - ве-
ликая цивилизация, - начал пре-
зидент с комплимента. - Однако 
Иран ведет себя не так, будто стре-
мится к миру и процветанию в ре-
гионе: угрозы Израилю, гонка за 
ядерным вооружением, поддержка 
террористических организаций в 
прошлом - все это не способствует 
стабильности».

Барак Обама в ходе беседы по-
вторил ряд тезисов своей инаугура-
ционной речи, напомнив, что США 
готовы протянуть руку сотрудниче-
ства всем, кто готов в ответ разжать 
воинственный кулак, и подтвердил 
приверженность его страны в борь-
бе с терроризмом.

«Я думаю, что мусульманский мир 
понял, что путь террора ни к чему 
не приведет, кроме большего коли-
чества смертей и разрушений», - за-
вершил свое первое президентское 
интервью Барак Обама.

www.gzt.ru

СТРАНА 

КИРИЛЛ ИЗБРАН
Поместный собор назвал имя XVI предстоятеля Русской православной церкви

МИР

Америка откажется от диктата
Барак Обама рассказал об изменениях внешнеполитического курса США

Во вторник, 27 января, 
определилось имя нового 
Патриарха Московского 
и всея Руси. Им стал 
митрополит Смоленский и 
Калининградский Кирилл. 
Впрочем, в том, что новым 
предстоятелем РПЦ будет 
именно он, не сомневались 
ни эксперты, ни простые 
прихожане: 28% россиян 
прогнозировали, что новым 
патриархом станет Кирилл, еще 
71% опрошенных затруднились 
назвать имя хотя бы одного 
возможного кандидата. 

В
о вторник стало известно, кто 
возглавит Русскую православ-
ную церковь. Поместный со-

бор выбрал нового Патриарха. Им 
стал местоблюститель патриаршего 
престола митрополит Смоленский 
и Калининградский Кирилл. За 
него проголосовали 508 делегатов 
Собора, за митрополита Климента 
свои голоса отдали 169 человек. 

В том, что Поместный собор на-
зовет имя митрополита Кирилла, 
мало кто сомневался. По прогно-
зам большинства россиян, опро-
шенных ВЦИОМ, именно он должен 
был стать новым Патриархом – та-
кого мнения придерживаются 28% 
опрошенных. При этом 71% росси-
ян затруднились с предсказаниями, 

кто именно займет место Алексия II. 
Наибольшая доля таких респонден-
тов была среди последователей ис-
лама и тех, кто колеблется между ве-
рой и неверием. 

Как сообщала газета «Взгляд», 
Поместный собор начал работу в 
полдень 27 января в Москве. Первое 
пленарное заседание было откры-
тым. Клирики и миряне прош-
ли в храм Христа Спасителя и за-
няли свои места в боковых частях 
церкви…

…..Перед началом доклада патри-
арший местоблюститель митропо-

лит Смоленский и Калининградский 
Кирилл предложил собравшимся 
утвердить состав президиума, се-
кретариата, мандатной, редакцион-
ной и счетной комиссий, которые 
были сформированы по предложе-
нию прошедшего в минувшее вос-
кресенье Архиерейского собора. 

Главой президиума Поместного 
собора стал сам митрополит 
Кирилл, руководителем секретари-
ата – управделами Московской па-
триархии митрополит Калужский 
и Боровский Климент, мандат-
ную комиссию возглавил архиепи-
скоп Хустский и Виноградовский 
Марк, редакционную – архиепи-
скоп Костромской и Галичский 
Александр, счетную – митропо-
лит Екатеринодарский и Кубанский 
Исидор, председатель церковного 
суда Московского патриархата, со-
общает «Интерфакс». 

Напомним, имена трех кандида-
тов на место Патриарха стали из-
вестны в воскресенье, 25 января, 
когда Архиерейский собор завер-
шил тайное голосование. В нем уча-
ствовали 198 из 202 архиереев 
Русской православной церкви. 

Архиерейский собор выбирал 
трех кандидатов на московский па-
триарший престол из 145 иерархов. 
К избранию Поместным собором 
были выдвинуты три митрополи-
та: Кирилл, Климент или Филарет. 

Последний набрал 16 голосов из 198, 
митрополит Кирилл – 97, а управля-
ющий делами Московского патри-
архата митрополит Калужский и 
Боровский Климент – 32. 

Во время второй части заседания, 
которая проходила в закрытом для 
прессы режиме, Патриарший эк-
зарх всея Белоруссии митрополит 
Минский и Слуцкий Филарет взял 
самоотвод на выборах Патриарха 
Московского и всея Руси, призвав 
своих сторонников на Поместном 
соборе голосовать за местоблю-
стителя патриаршего престо-
ла митрополита Смоленского и 
Калининградского Кирилла. Об 
этом РИА «Новости» сообщил гла-
ва пресс-службы Московской па-
триархии священник Владимир 
Вигилянский. 

Свой поступок митрополит 
Филарет объяснил заботой об 
укреплении единомыслия среди 
соборян. «Мы должны быть едино-
душны, поэтому я и снял свою кан-
дидатуру. Это не знак какого-то 
негатива, протеста», – сказал вла-
дыка, слова которого приводит те-
леканал «Вести». 

Добавим, что ранее Вигилянский 
заявил, что существует не толь-
ко вероятность самоотвода одно-
го из кандидатов, предложенных 
Архиерейским собором на патри-
арший престол, но и возможность 

выдвижения новых кандидатов на 
Поместном соборе.

От этой идеи, впрочем, делегаты 
Собора отказались. Инициатором 
отказа от дополнительного выдви-
жения кандидатов в патриархи на 
Поместном соборе стал один из 
представителей украинского епи-
скопата, передает «Интерфакс». 

Известно, что на заседании ми-
трополит Кирилл, глава президиу-
ма Поместного собора, предложил 
делегатам утвердить процедуру из-
брания Патриарха, ранее приня-
тую Собором архиереев, которая 
предполагала возможность вы-
движения дополнительных кан-
дидатов Поместным собором. 
Однако митрополит Донецкий и 
Мариупольский Иларион предло-
жил соборянам отказаться от до-
полнительного выдвижения кан-
дидатов и был поддержан высоким 
собранием. 

Поместный собор – это собор 
епископов и других клириков, а так-
же мирян. Термин вошел в широкое 
употребление в начале ХХ века в свя-
зи с подготовкой к Всероссийскому 
собору Российской православной 
церкви, который открылся в авгу-
сте 1917 года. Тогда более половины 
участников Собора были миряне. 

www.vz.ru, 
(печатается с сокращениями)
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№ 4
ОАО «ПСО-13» - ГОРОД МАСТЕРОВ

36 колонн! 
Промышленный пейзаж 

второй очереди Грундфоса 
обретает уверенные 
очертания.  

Работу - в самые сжатые 
сроки,  менее,  чем за 10 
дней,  осуществили  инже-
неры и монтажники ООО 
«Стальконструкция», суб-
подрядчик ОАО «ПСО-13».

Руководитель проекта 
В.В. Щербаков: 

- Это ключевой момент 
начального этапа строи-
тельства, и можно смело 
сказать, что каждое зве-
но на своем конкретном 
участке сработало чет-
ко, с большой  отдачей. 
Достойная работа! 

Прораб Олег Потапов 
называет имена водите-
лей,  кто наравне со стро-
ителями  имеет прямое от-
ношение к этому важному 
событию. 

- Сергей Макулов, Сергей 
Иванов, Сергей Шириков, 
Олег и Михаил Васильевич 
Поминовы, Юрий Юрасов. 

 - Без поломок,  без сры-
вов выхода на линию,  с по-
ниманием задач, которые 
мы ставим, перевезены 
тонны песка и грунта! 

Доставка колон на объ-
ект: Геогий Сибилев и 
Николай Верещагин.

Зафиксируем наше вни-
мание:  усиленные,  про-
тив первоначальных по пе-
реработанному проекту 
- это так называемый не-
габаритный груз, колонны 
для второй очереди завода, 
Поставка металла началась 
30 декабря, так что в дни, 
когда мы отдыхали, наши 

дальнобойщики (с особен-
ным чувством уважения 
это звание  прораб Потапов 
присваивает  в первую оче-
редь Георгию  Ивановичу 
Сибилеву) работали. 

К 8 января все колонны 
были транспортированы 
на Грундфос. 

На заливке фундаментов 
снова показала высокое 
мастерство бригада Павла 
Теплякова:  практически,  
интернациональный кол-

лектив,  все – ученики, взя-
тые бригадиром из чис-
ла разнорабочих, сегодня 
способные в любой мо-
мент встать в  новую бри-
гаду и не подвести.  

Не подвела, и  есть уве-
ренность,  что не подведет 
и в дальнейшем, комплекс-
ная  бригада субподряд-

чиков из Твери,  бригадир  
А. Байков. Выполнив свою 
часть работ на подколон-
никах, строители передис-
лоцировались в сторону 
АБК, административно-
бытового корпуса заво-
да,  где  уже закончили 
обустройство рабочего  
городка.

По проекту, здесь на-
мечена большая рекон-
струкция, которая,  по-
мимо прочего,  затронет  

перекладку инженерных 
сетей. Предположительно, 
этот ответственный уча-
сток будут вести  прорабы 
С.Индюков и О. Потапов.

На сооружении про-
изводственного корпу-
са  остается  прораб А. 
Самсоненков.

Интересно вспомнить: 
не прошло и 4 лет, как  
Алексей Самсоненков,  
Андрей Черствов, 
Александр Царьков, 
Евгений Жданов  впер-
вые попали в публикации  
«Города мастеров»  - как 
новички коллектива, пред-
ставители молодой гене-
рации инженеров.  Шло 
строительство первой ли-
нии завода Данфосс, и с 
расстояния времени вид-
но: ходили, по сути,  в под-
мастерьях. Их нагружа-
ли ответственностью – и 
подставляли плечо, с них 
спрашивали  и им подска-
зывали, их ругали  за про-
счеты, но всегда  пытались 
понять, откуда ошибка, их 
учили работать. 

Сегодня все молодые 
прорабы Команды – 2 (а 
имен  больше, чем те, кото-
рые мы назвали) -  в рядах 
строителей ПСО-13, потерь 
нет. 

ГРУНДФОС. ЯНВАРЬ 2009 

Строим вторую очередь
Смонтированы и установлены несущие колонны                  

производственного корпуса

На  перекрытии 
цокольного этажа 
нового жилого  дома - 
крановщица Валентина  
Байкова и бригада 
каменщиков.  Прораб 
Сергей Завьялов:

- Хорошие темпы,  работают 
очень  четко. 

За  смену крановщица пере-
местит по площадке  и бунке-
ра с бетоном,  и поддоны кир-
пича, и цементный раствор... 
Материалы подаются ровно 
в ту точку,  где нужны, откуда 
удобней взять,  где сподручнее. 
Стрела крана расчерчивает си-
нее снегиревское небо,  и воро-
бьи , спрятавшись в кустах, зве-
нят и гомонят, призывая весну. 

Но до весны еще далеко. До 
весны строителям надо под-
нять в небо этажи жилого 
дома.. 

Дом  панельный, с мансард-
ным этажом. Запроектирован 
в проектно-конструкторском  
отделе ПСО-13. Руководитель 
проекта  на линии - А. Логачев. 

Параллельно Александр 
Николаевич  ведет два объекта: 
этот дом и очистные в Павлово;  
повторим то, о чем писали в 
предыдущих номерах: рекон-
струкция очистных – слож-
нейшая и ведется в условиях 
действующего цикла, так что за-
стать Александра Николаевича  
сегодня удается только по те-
лефону. В Снегирях после пла-
нерки он бывает рано утром,  
весь текущий день  на линии - 
Сергей Завьялов. И  если имя А. 

Логачева уже хорошо известно 
читателю (он и  О. Потапов по-
строили завод высоковольтных 
вводов для системы энергос-
набжения РФ,  ход строитель-
ства «Изолятора» подробно 
освещался в газете), то имя  С. 
Завьялова, скорее всего,  про-
звучит для многих  читате-
лей  как новое. Однако, напрас-
но: безусловно,  уступая  пока 
в опыте прорабам старшего и 
среднего поколения, не нови-
чок в ПСО-13 и  он. Истринец. 
выпускник строительного ин-
ститута, Сергей пришел в ПСО-
13 пять лет  назад. Из заметных 
промышленных объектов за 
ним -  строительство  коптиль-
ного цеха  и новой столовой 
на мясокомбинате «ВЭЛКОМ».  
Работа с В.П. Рубченей  как ру-
ководителем стройки со сто-
роны Заказчика стала для мо-
лодого инженера серьезной 
школой: и профессиональной, 
и школой жизни, когда нужно 
учиться строить отношения, 
шлифовать характер. 

Работа на комбинате завер-
шена, принята с высокой оцен-
кой, теперь обычные рабочие 
дни проходят для прораба на  
строительстве дома в Снегирях. 
Сегодня – один из них, он на-
чался  в 8 часов утра, закончит-
ся в пять. Хочется спросить  у 
Завьялова: здесь ему легче, чем 
было на «ВЭЛКОМе»?

Но  почти на 100% известен 
предполагаемый ответ: легких 
строек не бывает. Каждая – не 
похожа на предыдущую. 

ВСТРЕЧИ В БРИГАДЕ 
ТРУБОУКЛАДЧИКОВ

Рабочих   четверо, за старшего сре-
ди них -  В. Н.  Чугаев. В бригаде  так 
же - В.А.  Гришин, И.В. Балаболин и П.А. 
Возвахов. 

Работа  не обещает простых реше-
ний. Еще при  строительстве первой 
очереди Грундфоса, на этих почвах  
встретился  плавун. 

Правда, тогда,  в отличие от проек-
та, с которым работают сейчас, закла-
дывали  очень  глубокий фундамент.  
Есть надежда, что  сейчас  работа пой-
дет легче. 

-  В любом случае, над всеми реше-
ниями  думать будем  вместе с наши-
ми прорабами, - говорят, с доверием и 
уважением к опыту В.Ф.Тюрина и С.В. 
Индюкова, члены бригады. 

Частный разговор
О чем он, в частное, обеденное  

время?
Куда идет Россия. Со ссылкой на  

книгу  «Советская цивилизация».
 - Современная молодежь не знает,  

в какой стране мы жили, наша задача 
-  сохранить это знание и передавать 
его нашим детям. 

-А  как?
- Общаться  с ними больше; не пе-

рекладывать это на других! Общаться  
между собой, не замыкаться. И в де-
тях пусть  утверждается  чувство, что  
в любую  минуту старшие встанут за 
них горой, защитят! Это дает силу. 
Рассказывать об идеалах поколения, 
которое продержало на себе страну 
почти весь  ХХ век! 

«Идеалы  любви,  семьи, Родины 
олицетворяли тип советского чело-

века, представлявший нашу страну в 
мире. И он был понятен, уважаем даже 
врагами, он произвел индустриали-
зацию, выдержал и выиграл величай-
шую войну, а затем послевоенное вос-
становление. Потом он постепенно 
стал слабеть, появился Хрущев, нача-
лось долгое отступление…»    

Стихийная  «политинформация»  
быстро заканчивается -  рабочим нуж-
но отдохнуть, но прощаемся  очень 
сердечно: пусть коротко, но энергич-
но пообщались,  буквально по совету  
автора книги: замыкаться нельзя! 

АЛЕКСЕЙ ДАНИЛОВ – 
СЕГОДНЯ  НА ДАНФОССЕ

 Прибыл разгрузить  рабочие вагон-
чики. Начальник автокранового участ-
ка И. Сулейманов скажет об  Алексее : 
достоин самых лучших слов, понима-
ет, что такое работа в ПСО-13. 

- А что такое работа в ПСО-13?  

- Серьезность, ответственность и 
еще раз ответственность! 

На участке – около 120 человек: 
автокрановщики, водители, слеса-
ри. Коллектив – ровный, по име-

нам выделить кого-то в передовики?  
(Задумчивая пауза.) 

- Булахтин. Отец и сын Поминовы. 
Дмитриев. Сахаров. Чесноков. Ковалёв. 
Родин. Блинов. 

…и отчетливо слышно: за каждым 
именем – репутация, своя жизненная 
история, свой ненаписанный очерк. 

Напишем! 
…Вечером на базе:  случайная встре-

ча с Павлом Блиновым, хорошая встре-
ча. Он  только что  с Кулона, весь – во 
впечатлениях прошедшего дня, весь – 
энергия, молодость, интерес к жизни!- 
Захватывающее настроение! 

Звонит Дмитриеву: где он, когда бу-
дет на базе? 

- А зачем вы его ищите-то?
- Ну, как?.. – Поговорить!!!  Как день 

прошел, что было, как работа?.. 
Короткой строкой: 
- Техникой  стройки  ПСО-13 обе-

спечены полностью. Что касается ре-
монта, то по возможности встают на 
ремонт те, кто не успевал  отремонти-
роваться  летом из-за накала работ.  

У ГЕОДЕЗИСТОВ
Станислав Данилин -  всегда инте-

ресный собеседник, эрудированный 
человек. Он полюбил Волгу. 

Закаты, рассветы, костры,  шахма-
ты на пленере. Мы смотрим снимки из 
его летних альбомов, где веселые лица 
молодых взрослых и лучистые глаза 
их детей  выдают трепетное сердце ав-
тора снимков.  На таком отдыхе, в та-
кой компании мир совершенен!  

Данилин с семьей отдыхал в 
Самарской области, где   подруга – мо-
сквичка стала владелицей  прекрасно-
го дома. Она упорно  искала  именно 

такой, не вдруг нашла, загадала  ку-
пить – купила! Друзья встречаются на 
Волге, Волга -  русская река, Волга  де-
лает всех счастливыми!   

- Не было бы работы, все было бы 
не так празднично,  работаем,  чтобы 
отдохнуть и вернуться, - сказал  Стас, 
рассматривая летние  снимки. 

Согласитесь, руководитель груп-
пы геодезистов,  инженер Станислав  
Данилин  выразил нечто   главное для 
каждого из нас...

НА ПИЛОРАМЕ УПТК 
- Смены идут в напряженном рабо-

чем ритме, - рассказывает начальник 
ДОЦ Ирина Алексеева. – В цех дерево-
обработки поступил солидный заказ, 
ни   техника, ни  люди подвести  не 
должны. Заказ  - полностью для стро-
ек ОАО «ПСО-13».  Линия  отрегулиро-
вана, поломок нет и быть не должно, 
профилактику и ремонт проблемных   
узлов  провели непосредственно пе-
ред новогодними праздниками. 

- Пилорама работала и несколько   
каникулярных новогодних дней?

- Люди не в претензии. Заказ из  
СПМК-96, и важно подчеркнуть, что 
он взаимно интересен каждой из на-
ших организаций. В условиях  кризи-
са это важно:  люди понимают -  живем  
слаженно, большой  заказ для  цеха де-
ревообработки УПТК  - это,  безуслов-
но, хорошая  поддержка. Мы не  броса-
ем друг друга.    

- Кого порекомендуете  для снимка 
в районную газету, Ирина Сергеевна? 

- В цехе 18 человек, это  инте-
ресные люди, каждый – по-своему. 
Трудно кого-то выделить, готова  
сказать  обо всех,  но  давайте  сфо-

тографируем  тех,  кто сегодня на 
смене. 

Издалека  видно: на смене станоч-
ник Александр Владимирович Петров, 
передовик,  много раз  отмеченный за 
работу благодарственными  награда-
ми дирекции УПТК, и неподалеку от 
Владимира – человек более пожилой, 
мы не знакомы. Ирина Сергеевна пред-
ставляет: рамщик Юрий Иванович 
Бурмистров, опытный работник, ис-
тринец,  патриот своего предприятия, 
надежный, ответственный  рабочий. 

- Юрий Иванович, с каким  настро-
ением прошел первый рабочий месяц 
нового года? 

- Да так же, как и всегда, на работе 
надо быть ответственным, смотреть 
за техникой, давать объемы, давать ка-
чество – вот наше настроение, наша 
работа! Время  серьезное, на своем ра-
бочем месте стараться надо каждому. 

За днями дни

Георгий Иванович Сибилев 
- Дальнобойщик столько 

не проедет, сколько Георгий 
Иванович, - с уважением го-
ворят о нём  водители на 
базе СПМК-96. И приводят, 
действительно, очень веский 
аргумент: 

- В Курган и Тюмень на 
своем трале нашим автогон-
щикам грузовики возил,  всю 
страну исколесил, ас! 

УЛ. ЛЕНИНА, ПОС. СНЕГИРИ

Новый  дом



ИСТРИНСКОМУ АТП - 45 ЛЕТ8 Истринские Вести

30 января 2009 года

№ 4

История развития 
пассажирского автотранспорта 
нашего края уходит в 
полувековую давность. 
Истринское АТП считает днём 
своего рождения 2 февраля 
1964 года. Современное 
автотранспортное предприятие 
работает в круглосуточном 
режиме, это огромное 
хозяйство с непрерывным 
технологическим процессом, 
где ответственность 
беспрецедентна. В коллективе 
трудятся 500 человек.  И сегодня  
наше АТП давно и уверенно 
входит в десятку лучших 
среди 45 филиалов ГУП МО 
«МОСТРАНСАВТО» по всей 
Московской области.

М
ожно сказать, что своим соз-
данием Истринское АТП обя-
зано конфликту – между ра-

ботодателями и рабочими. Трудно 
себе представить, но до 1959 года на 
территории современного муници-
пального района не было своего ав-
тобусного парка – пассажиров во-
зили Красногорское, Волоколамское, 
Химкинское и Кунцевское автопред-
приятия. Но в то время в стране, по-
бедившей в тяжелейшей войне, бур-
но развивалась промышленность, 
росло количество рабочих, рос и 
пассажиропоток… Из отдалённых 
пунктов района людям нужно было 
добираться до работы, бывало, что 
и пешком ходили, но ведь это зани-
мало не минуты, а часы! Возникали 
конфликты, люди стали требовать 
от районного руководства решить 
проблему транспорта. Непросто и 
небыстро, но всё же в июне 1959 года 
на территории нынешнего участ-
ка ДРСУ-4 и на базе Волоколамского 
АТП филиал пассажирского автохо-
зяйства (АТХ) был сформирован.

«ТЫ ПОМНИШЬ, КАК ВСЁ 
НАЧИНАЛОСЬ?  ВСЁ БЫЛО 

ВПЕРВЫЕ И ВНОВЬ…» 
Любое предприятие – прежде все-

го люди. Вспомним сегодня и первого 
директора АТХ Михаила Митькина, 
первого главбуха Н. А. Русак, перво-
го экономиста Е. В. Репьёву, первого 
диспетчера Л. И. Цецаркину, первого 
начальника пассажирской колонны 
П.И. Минаева; главного инженера И. 
Д. Кузнецова, начальника грузовой 
колонны Ю. И. Селехова; сварщика 
В. Сорокина, кузнеца М. Силаева, мо-

тористов А. Нелина и В. Шмелёва и 
многих других.

В 1965 году при новом директо-
ре В.И. Мякотникове открылись но-
вые маршруты, строился собствен-
ный гараж и создавалась ремонтная 
база. Были организованы контей-
нерные перевозки, первыми водите-
лями на которых были А. Карпов, Б. 
Романов, А. Залевский (работают и 
по сей день), А. Додонов, А. Иванов. 
Но территория тогдашнего АТХ - де-
ревянные полуразрушенные сараи, в 
которых размещались склады с за-
пасным частями, не соответствова-
ли никаким нормам, тем не менее, 
люди работали, и с большим энтузи-
азмом. И в связи с этим вспоминают-
ся другие, недавние времена… Вместе 
со всей страной в лихие 90-е наше 
АТП переживало непростой период. 
Подниматься с колен было очень тя-
жело. Но люди, несмотря ни на что, 
верили в лучшее, не бросали родное 
предприятие, водили и обслужива-
ли автобусы, перевозили пассажи-
ров, грузы. Как и тогда, в самом нача-
ле пути. Наверное, именно поэтому 
когда бы мы ни беседовали с Олегом 
Дёмкиным, бессменным директором 
в течение вот уже 20 лет, он всегда 
говорит только о коллективе, а вот о 
себе – крайне редко и очень скупо. А 

ведь о нём-то как раз надо говорить 
особо. Всю жизнь за рулём, профес-
сионально водит все виды автомо-
бильного транспорта, может разо-
брать и собрать как отечественную, 
так и зарубежную автомашину. Олег 
Тихонович в 1978 году заступил на 
должность главного инженера АТП. 
Люди, с которыми он проработал 
бок о бок не один десяток лет, для 
него почти как семья. Да по-другому 
в России и не бывает: у нас индиви-
дуализм пока не слишком в чести, да 
и слава Богу. 

Впоследствии получили разре-
шение и финансовую помощь от 
«Мособлавтотранса» на строитель-
ство гаража, а к концу 68-го при фи-
нансовой помощи районных властей 
возвели здание администрации АТП 
и профилактория.  Территорию ого-
родили бетонным забором и устано-
вили столбы с электроосвещением. В 
1970-м выстроили новое здание под 
цеха ремонтных мастерских, нача-
ли строительство такой необходи-
мой автозаправки, а в 71-ом в АТП 
числилось уже 56 автобусов. В сутки 
перевозили более 50-ти тысяч пас-
сажиров, а в год – более миллиона. 
А в 1981 году АТП перевозило в год 
более 17-ти миллионов пассажиров, 
в 1987 открылись популярные и не-
обходимые сотням людей маршруты 
до Крюкова и метро «Тушино».  

В 1972 году при автопредпри-
ятии был организован учебный 
пункт школы рабочей молодёжи при 
Истринской вечерней средней шко-
ле. Желающих учиться было много, 
и учебный пункт этот просущество-
вал долго.  Вот что писала в статье 
«Как дела, вечерняя школа?» Зинаида 
Берлянская на страницах газеты 
«Ленинский  путь» (ныне «Истринские 
вести»): «За десять лет существования 
учебного пункта рабочей молодёжи 
получили среднее образование бо-
лее 100 работников АТП разных воз-
растов. Например, маляр Валентина 
Кузнецова окончила 11 классов в воз-
расте более 40 лет». 

В 80-х годах в АТП даже созда-
ли кружок художественной само-
деятельности. Выпускали стенгазе-
ты, создали футбольную команду. 
Активно функционировала автош-
кола, которая в 1991 году перешла 
от Подольского учебного курса в ве-
дение АТП. В то самое время Олег 

Демкин работал главным инжене-
ром. Кстати, без отрыва от произ-
водства сумел окончить вечернее 
отделение Московского автодорож-

ного института, получив диплом 
инженера-механика. 

В 1989 году путём единогласно-
го голосования Олег Демкин был 
избран директором АТП. Его ли-
дерские, человеческие и профес-
сиональные качества ни тогда, ни 
теперь ни у кого не вызывают со-
мнения. Он пользуется уважением и 
симпатией, как в коллективе, так и в 
профессиональной среде, и конеч-
но, у руководства. 

А на должность главного инжене-
ра пришёл Василий Крючков, он в 
АТП с 1971 года, начинал с должно-
сти бригадира автослесарей. Сейчас 
Василий Николаевич возглавляет 
профком. 

Особо стоит отметить, что в 1996 
году АТП сдало в эксплуатацию жи-
лую многоквартирную пятиэтаж-
ку, а в 2000-ом заселился ещё один 
60-тиквартирный дом. Все остро-
нуждающиеся в жилье сотруд-

ники наконец-то обрели уютные 
квартиры. 

«МЫ НУЖНЫ РАЙОНУ, ВЕДЬ 
ОБЪЁМ ПАССАЖИРСКИХ 

ПЕРЕВОЗОК РАСТЁТ»
Успехи Истринского АТП впечат-

ляют: недавно сдано в эксплуатацию 
современное общежитие для водите-
лей, работающих вахтовым методом, 
приезжих из других регионов стра-
ны; не общежитие, а первоклассный 
отель!  Здание европейского класса: 
прачечная, санузлы, кухня-столовая, 
уютные меблированные комнаты, 
отдельный вход, охрана. Здесь раз-
мещены только те работники, у кого 
есть официальная регистрация на 
пребывание. На территории АТП 
красиво, ухожено и цивилизован-
но: разбиты клумбы, есть скамейки, 
беседки. 

Важно и то, что автопарк по ко-
личеству подвижного состава уком-
плектован. Появилось два новых 
международных автобуса «МАН», 
взятых в лизинг, увеличилось коли-
чество мягких автобусов, например, 
в зарубежные рейсы их уходит сей-
час шесть. В автопарке 13 автобусов 
«Коннект», повышенной комфортно-
сти, с кондиционерами, получены 
два новейших сочленённых автобу-
са с завода в Ликино-Дулёво с амери-
канским двигателем «катерпиллар», 

с немецкой коробкой передач – они 
ездят до Граворново.  Своими сила-
ми отремонтирована автозаправоч-
ная станция, где всё компьютери-
зировано. Смонтирована установка  
для сепарирования дизельного то-
плива, на заправке введена система 
АРПАК, которая позволяет эконо-
мить горючее. Автопарк оборудован 
дизельными двигателями, более того 
современные автобусы экономич-
ны и более экологически безопас-
ны, нежели их карбюраторные пред-
шественники. Сегодня Истринское 
АТП производит межмуниципаль-
ные и международные рейсы, поль-
зуются популярностью у жителей 
и гостей района ежедневные марш-
руты Истра – Нахабино, Истра - 
м. Тушино, Дедовск - м. Тушино, 
Павловская Слобода – м. Щукинская. 
Есть исключительно популярный 
рейс Москва –  Касимов, автобусы в 
этот город всегда забиты до отказа. 

ДОБРОСОВЕСТНЫЙ ТРУД, ПРОФЕССИОНАЛИЗМ  

Недавно сдано в эксплуатацию современное общежитие для водителей, 
работающих вахтовым методом

Водитель грузового автомобиля Александр Карпов трудится в АТП с 1971 года

Автопарк по количеству подвижного состава укомплектован
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И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПЕРЕД ПАССАЖИРАМИ
Есть и заказные туристические пе-
ревозки за рубеж, и грузовые – вклю-
чая междугородние и международ-
ные перевозки,  служба такси. 

Поскольку объём пассажирских 
перевозок постоянно растёт, на ав-
тобусах в 2008 году поставили си-
стему навигации, с помощью кото-
рой в любую минуту можно узнать, 
где сейчас едет тот или иной автобус 
и с какой скоростью. Внедрили и ав-
томатизированную систему подсчё-
та пассажиров. Всё это увеличивает 
нагрузку на людей, требует молодых, 
обученных кадров, поэтому на пред-
приятии появилась отличная коман-
да компьютерщиков.

Отметим особо: для водителей 
и мастеров-ремонтников, на пле-
чах которых «здоровье» автобуса, 
созданы в АТП комфортные усло-
вия: круглосуточные медпункт 
(заведующая Мария Николаевна 
Мрачевская) и столовая  (заведу-
ет Нина Владимировна Капустина) 
с крайне низкими ценами, водите-
ли и ремонтники перед выходом на 
работу и по её завершении проходят 
медосмотр. Если сотруднику требу-
ется помощь посерьёзнее, то у АТП 
заключены партнёрские договоры с 
Клиникой реабилитации в Хмолине 
и 5-ым военно-клиническим госпи-
талем в соседнем Красногорске. А на 
живописном берегу Истринского во-
дохранилища расположилась база 
отдыха для работников АТП. Здесь 
берегут своих людей, именно поэто-
му сплочённый трудовой коллектив 
выполняет самые непростые задачи, 
которые ставит перед ним современ-
ная жизнь. 

-Мы обязаны работать так, чтобы 
и пассажир был доволен сервисом и 
не замечал наших внутренних про-
блем, и чтобы коллектив знал: зар-
плата растёт, – уверен Олег  Дёмкин. 
Средняя зарплата на его предприя-
тии сегодня высокая - 28 тысяч ру-
блей. Есть водители, которые по-
лучают 35 тысяч, есть те, кто – 50 
тысяч рублей. Люди держатся за ра-
боту, это главное. 

-Есть ли опасения в связи с ны-
нешним финансовым кризисом?

-Я скажу так: как возили людей, 
так и будем возить. Кризисы прихо-
дят, кризисы уходят, а АТП остаётся. 
Мы нужны всем! И потом, главным в 
работе считаю социальный аспект: 
мы возим льготников внутри рай-
она, есть льготные автобусы и до м. 
Тушино. Нравятся жителям Истры 
белые «маршрутки» марки «Мерседес-
Спринтер», теперь есть возмож-
ность доехать беспрепятственно и 
в Новый Иерусалим, и в больницу, 
и даже в ЭХ «Большевик», – с гордо-
стью говорит директор. – Мне при-
ятно отметить, что у нас сложились 
добрые, деловые, уважительные от-
ношения с администрацией района. 
С громадным уважением относим-
ся к главе Анне Николаевне Щерба, 
видим её большой труд, её неравно-
душие к проблемам родного края – 
и сами стараемся работать достой-
но, ведь мы представляем на уровне 
Подмосковья Истринский район – 
замечательный, благодатный, краси-
вейший край. 

«В НАШЕМ ДЕЛЕ КАДРЫ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО РЕШАЮТ ВСЁ»

Юбилей предприятия – это всег-
да награды. И как иначе? Ведь есть 
сотрудники, которых следует отме-
тить особо. 

Замдиректора по экономике 
Надежда Золотова начала трудо-
вую деятельность в АТП с 1999 года; 

была инженером  по нормирова-
нию труда, начальником планово-
экономического отдела, с декабря 
2006 года стала заместителем дирек-
тора. Надежда Александровна стре-
мится искать нетривиальные пути 
решения проблем, внедрять совре-
менные методы организации тру-
да, обладает выдержкой, энергична, 
умеет организовать работу, повысить 
моральный дух коллектива. В связи с 
юбилеем АТП награждена Почётной 
грамотой губернатора МО. 

Водитель Владимир Фоломеев тру-
дится в АТП с 1984 года. За годы ра-
боты показал себя исполнительным, 
трудолюбивым, неравнодушным со-
трудником.  Владимир Сергеевич 
– талантливый наставник, он гото-
вил, обучал премудростям ремесла 
15 молодых водителей. Всегда ока-
зывает техническую помощь на ли-
нии, говорит, что к технике важно 
относиться бережно, и тогда она не 
подведёт. За безупречную работу на-
граждался почётными грамотами, 
нагрудным знаком «Почётный ра-
ботник Мострансавто», в честь юби-
лея АТП получает благодарность гу-
бернатора МО. 

Водитель Юрий Малеев при-
шёл в АТП в 1987 году автослеса-
рем, затем работал медником, а 
с 1989 года трудится кузнецом. 
Профессионально подходит к лю-
бому заданию, выполняя его ка-
чественно и в срок. Инициативен, 
уверен в собственных возможно-
стях и не без основания. Юрий 
Леонидович может служить при-
мером для других сотрудников, 
пользуется авторитетом, принима-
ет активное участие в жизни кол-
лектива. Неоднократно награж-
дался почётными грамотами АТП, 
Мострансавто, является почётным 
работником Мострансавто. В честь 
юбилея родного предприятии удо-
стоен Почётной грамоты прави-
тельства МО.   

Водитель Николай Хрусталёв тру-
дится в АТП с 1977 года. Его знают 
как трудолюбивого, ответственно-
го, дисциплинированного и вежли-
вого сотрудника. Он любит свою ра-
боту, бережно относится к технике, 
пользуется заслуженным уважени-
ем  среди коллег – и он наставник 
молодёжи. Николай Борисович име-
ет знак «Почётный автотранспор-
тник», в честь юбилея АТП награж-

дён Почётной грамотой министра 
транспорта МО. 

Водитель Николай Кошеваров на-
чинал трудовую деятельность в АТП 
слесарем по ремонту автомобиля 
с июля 1995 года. Грамотный, до-
бросовестный, авторитетный, вни-
мательный сотрудник. Вежлив с 
пассажирами, за что неоднократ-

но получал от них благодарности. 
Также передаёт свой богатый опыт 
товарищам по работе, и за труд не-
однократно удостаивался наград. В 
честь юбилея АТП получает благо-
дарственное письмо Московской об-
ластной думы.

Начальник ОТК Николай Егоров 
трудится в АТП с 1979 года. Пришёл 
сюда механиком. Прекрасный работ-
ник, под руководством которого от-
дел технического контроля работает 
чётко и грамотно: проводится тща-
тельная работа при выпуске авто-
мобилей на линию и возврату с неё, 
также работа по предупреждению 
ДТП. Николай Никитович – человек, 
преданный своему делу, всячески 
поддерживает работу предприятия 
в сложные моменты, в том числе и 
во внеурочное время. Обладает вы-
держкой, принципиален, пунктуа-
лен, обязателен. Общительный, до-
брожелательный сотрудник, его 
ценят коллеги. За безупречный труд 

награждался почётными грамотами 
АТП, является почётным работником 
Мострансавто, представлен в честь 
юбилея к званию «Заслуженный ра-
ботник транспорта МО».  

Также в честь юбилея АТП нагруд-
ным знаком «Почётный работник 
Мострансавто» отмечены:

-Ольга Московкина, заведующая 

объединённой кассой, трудится на 
предприятии с 1994 года; 

-Андрей Коротков, водитель авто-
мобиля пассажирской колонны, тру-
дится с 1980 года;

-Александр Плахотников, слесарь 
по ремонту автомобилей, работает в 
АТП с 1992 года;

-Сергей Кабанов, тракторист, тру-
дится с 1998 года;

-Владимир Прунцев, инже-
нер материально-технического 
снабжения, работает в АТП с 1985 
года. (Всего к юбилею предпри-
ятия будут награждены более 40 
сотрудников).

Все вышеперечисленные работни-
ки АТП инициативны, трудолюбивы, 
уважаемы в профессиональной сре-
де – они достойно работают в тече-
ние ряда лет, сознавая важность и 
ответственность своей работы, на 
них можно положиться, а что может 
быть важнее?

В АТП есть трудовые династии, а 
это всегда гордость любого пред-
приятия, ведь в работе важна 
преемственность, нужны толко-
вые кадры, необходимы люди, ко-
торые знают своё дело «от и до» 
и главное – любят его. Это ди-
настии Ворониных, Егоровых, 
Хрусталёвых, Битковых – и, конеч-
но, Дёмкиных. 

- Сегодня мне хочется отметить 
ветеранов, ведь среди нас есть 
те, кто трудится в АТП с момен-
та его основания. Это слесарь ОГМ 
Анатолий Антонович Кузнецов - он  
здесь с самого 1964 года; водите-
ли грузового автомобиля Анатолий 
Владимирович Залевский и 
Александр Викторович Карпов  - 
с 1970 и 1971 годов соответствен-
но; диспетчер Нина Николаевна 
Легкодух  - с 1973-го;  водители ав-
тобусов пассажирской колонны 
Александр Михайлович Шишков, 
Алексей Борисович и Николай 
Борисович Хрусталёвы - с 1977-го;  
Николай Никитович Егоров с 1979 
года, - рассказал Олег Тихонович.

…Ещё об одном замечательном со-
труднике АТП мне хочется вспом-
нить сегодня. Держу в руках книгу: 
это летопись автотранспортного 
предприятия «По Истринским до-
рогам, трассам России и Зарубежья» 
- автор Николай Фролов. Ветеран 
Великой Отечественной, подпол-
ковник, обладатель 18-ти прави-
тельственных наград, он трудился 
в АТП более 30-ти лет, придя в 1968 
на должность начальника ремонт-
ных мастерских. Увы, но совсем не-
давно, в конце 2008 года Николай 
Ильич, замечательный журналист 
и писатель, постоянный внештат-
ный автор «ИВ» ушёл из жизни. Ему 
было за 80, возраст – что подела-
ешь… Но нам его не хватает. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора, из архива АТП 

и Светланы ХОХЛОВОЙ

®

Директор АТП Олег Дёмкин вместе с коллегами

Самый значительный успех принёс команде АТП 
по автоспорту 13-летний Владислав Дёмкин

В эти юбилейные дни Истринское АТП принимает огромное количество 
поздравлений, к которым присоединяемся и мы. От души желаем трудовому 
коллективу  личных и профессиональных успехов и признания заслуг, ко-
нечно  здоровья и благополучия, любви, тепла, заботы близких. 

-Ценю свой коллектив, могу положиться на него, ведь это счастье, когда на 
работу идёшь с радостью, – говорит Олег Дёмкин. – Сердечно поздравляю 
коллег с 45-летием нашего предприятия. 

А нам, завершая рассказ, хочется напомнить читателям ещё об одном ве-
ском у АТП – спортивном – поводе для гордости: во-первых, очень неплохо 
показывает себя футбольная команда, которую тренирует Валерий Сафонов. 
В 2006 году команда АТП даже выиграла   Кубок Истринского района.  

Ну а самый значительный успех принёс команде АТП по автоспорту 13-
летний Владислав Дёмкин – в 2008 году он стал бронзовым призёром чемпи-
оната Европы по автокроссу в классе автомобилей «Багги» и недавно - масте-
ром спорта российского и международного класса.

Ещё раз с 45-летним юбилеем и – как говорится, ни жезла, ни гвоздя!

С ПРАЗДНИКОМ



Большинство пожаров в 
Истринском районе происходит 
в дачных и частных строениях.  
Служба пожарного надзора 
рекомендует домовладельцам 
проверить состояние печей и 
электропроводки. 

П
о состоянию на 22 января, 
на территории района за-
регистрировано 23 пожара. 

Все пожары произошли в строени-
ях, связанных с проживанием лю-
дей: жилые дома, бани, надворные 
постройки, квартиры. 70% пожаров 
произошло по причине неисправно-
сти печного отопления.

Анализ пожаров по району в пе-
риод зимнего отопительного сезона, 
проведенный  Истринским отделом 
пожарного надзора, показывает, что 
наиболее частой причиной возгора-
ния становится неграмотная эксплу-

атация печного отопления. При этом 
в жилых домах, где хозяева прожива-
ют постоянно, пожаров происходит 
значительно меньше, чем у дачни ков 
и граждан, проживающих в частных 
домах временно. 

Происходит это оттого, что при 
эпизодической эксплуатации печи 
в условиях низкой температуры 
замерз ший хозяин желает взять мак-
симум тепла в кратчайший срок. Это 
может привести к появлению тре-
щин в ды моходе, возгоранию сажи, 
а в некоторых случаях и к разруше-
нию основания печи. Хозяева, про-
живающие в частных домах посто-
янно, с наступлением холодов топят 
печь регулярно, дрова подбрасывают 
постепенно небольшими партиями, 
не допуская таким образом «форса-
жа» и перекаливания печи.

Все пожары, зарегистрирован-
ные отделом ГПН с начала янва-

ря, произошли по профилактируе-
мым причинам, то есть могли быть 
своевременно выявлены и устра-
нены хозяином. Отопительный се-
зон ещё продолжается и, если вы 
не желаете трагедии, необходимо 
критично осмотреть своё жильё, 
советует заместитель начальни-
ка ОГПН по Истринскому району 
А.Н. Куликов. Сопоставьте затра-
ты: к примеру, 5-10 тысяч рублей, 
вложенные в надлежащее состоя-
ние печного отопления и электро-
хозяйство бани, и десятки тысяч 
рублей на уборку пепелища и вос-
становление строения.

Как ни странно, наибольшую 
опасность представляют вновь вы-
строенные бани, где часто печь 
кладут простые каменщики, не 
специализирующиеся на кладке 
печей, электрохозяйство монтиру-
ют случайные монтеры, фундамент 

не соответствует нагрузке от печи 
и трубы, дымоходы не имеют соот-
ветствующих разделок и отступок. 
При каждой топке имеющиеся не-
достатки постепенно приводят к 
трагедии, а если нет под рукой пер-
вичных средств пожаротушения, 
то беда не за горами.

Необходимо помнить, что при 
отрицательной температуре изо-
ляция электропрово дов может 
трескаться, а при повышении рас-
шириться, провода при этом уд-
линяются. Пусть это миллиметры, 
но токоведущие жилы оголяют-
ся. Плюс строение даёт усадку - тя-
нет за собой неправильно смонти-
рованный дымоход. В дымоходе, 
как правило, в чердачном помеще-
нии, появляются трещины, через 
которые нагретые до предела то-
почные газы воздействуют на го-
рючие строительные конструк-

ции. Находясь в бане около печи, 
трудно контролировать чердач-
ное помещение, поэтому произве-
сти тщательную проверку печно-
го оборудования следует перед его 
эксплуатацией. От искр в трещи-
нах дымохода до возникновения 
открытого горения может пройти 
несколько часов.

Старые бани опасны тем, что со 
временем в дымоходах откладывает-
ся достаточное количество сажи, го-
товой загореться при любой топке. 
Температура горения сажи значи-
тельно больше, чем древесины - ды-
моход не выдерживает и трескается 
(осо бенно асбоцементные трубы).

Самодельные металлические печ-
ки использовать в деревянных по-
стройках нельзя категорически.

Подготовила 
Мария РЫЧЕНКОВА
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КЛУБ ЧЕМПИОНОВ 
Трудами Украинцева в Дедовске 

работает известный всему райо-
ну клуб «Профи-спорт» по кикбок-
су. Создавать клуб, как и всё в жиз-
ни, спортсмену пришлось начинать 
с нуля. Благо, нашлись единомыш-
ленники, которые помогали в клубе 
и вместе с Вадимом продолжали вы-
ступать на уровне сборной России.  

Сами ремонтировали и приводи-
ли в порядок спортзал, приобретали 
оборудование. Но часто после тре-
нировок, когда другие расходились 
по домам, Вадим зашивал ринг, ис-
кал способы добыть деньги.

На сегодняшний день Дедовский 
клуб по кикбоксингу воспитал деся-
терых мастеров спорта. Одного ма-
стера спорта международного клас-
са (не считая самого Украинцева) 
– это Сергей Киселёв,  первый ли-
дер дедовского кикбокса. Он начал 
заниматься у Украинцева каратэ ещё 
до того, как  у нас появился кикбокс, 
в 87-88 гг. Потом, когда Сергей при-
шёл из армии, Вадим его взял в свою 
команду, принял большое участие в 
его становлении, как спортсмена. И 
Киселёв стал чемпионом мира, чем-
пионом Европы среди профессиона-
лов, заслуженным тренером России 
- ныне он  помогает Украинцеву в 
тренерской работе  со сборной. 

«Звездой клуба» Украинцев назы-
вает Константина Сбытова, ставше-
го пятикратным чемпионом мира 
по кикбоксу, единственным в рай-
оне, кто выполнил норматив заслу-
женного мастера спорта междуна-
родного класса. Константин три 
года удерживал лидирующее место в 
сборной России, что мало кому уда-
ётся. Параллельно начал в клубе ра-
ботать тренером. 

«Посмотрим, как этот сильнейший 
спортсмен сможет передать своё ма-
стерство», – говорит Украинцев.

Ещё один чемпион мира Денис 
Лукашов, он же 2-кратный чемпион 
России среди любителей и чемпи-
он России среди профессионалов. 
Молодой спортсмен Алексей Рыбкин 
стал победителем Кубка России.  Оба 
– действующие бойцы и тоже трени-
руют молодёжь в клубе.  

 Клуб работает ежедневно. Четыре 
группы занимаются в четыре смены: 
одна группа рабочей молодёжи - из 
тех, кто пришёл в спорт в 20-25 лет; 
другая  группа – это ребята, которых 
тренируют мастера. И две группы 
новичков по 9-10 лет: на этом этапе 
у мальчишек формируется интерес 
к спорту и коллективизм, что очень 
важно в команде.  

- Кикбоксинг объединяет, – го-
ворит Украинцев, - и у нас сегодня 
сложился большой, здоровый кол-
лектив. Когда Костя Сбытов попал 
в аварию, помогал не только клуб, 
но и весь Дедовск – собирали день-
ги, чтоб была возможность лечить 
спортсмена у классных специали-
стов. Сейчас, когда Костя выздоро-
вел, наши давние спонсоры взяли 
его к себе на работу. На вопрос, бу-
дет ли Константин Сбытов участво-
вать в соревнованиях, Украинцев от-
ветил, что пока не советует этого 
спортсмену (хотя тот и рвётся в бой),  
в дальнейшем – время покажет. 

Украинцев доволен результатом 
работы: «Пошёл подъём - всё боль-
ше и больше мальчишек проявляют 
интерес к спорту, осознано не ку-
рят и не пьют.  Ребята взялись за ум. 
Приглашаю девчонок посмотреть на 
них, взять пример…» 

Однако девочек Вадим не трени-
рует: «Наблюдаю за женским кик-
боксом уже 20 лет, и могу сказать, 
что из 100 человек только одна смо-
жет стать настоящим бойцом. Не го-
ворю, что женская борьба не име-
ет права на существование  - хотят 
девчонки, пусть занимаются. Но не в 
моём клубе». 

Спортсмен говорит:
- Есть люди, которые всю жизнь 

тренируются, работают над собой и 
находятся в отличной форме – это, 
конечно, хорошо. Но они не выхо-
дят на ринг – не хватает смелости. 
Чтоб такого не происходило, и нуж-
но с самого начала возить ребят на 
соревнования. 

А у нас есть и такие, что не толь-
ко выступают на ринге, но совме-
щает в себе несколько ролей, кото-
рые не просто объединить в одном 
человеке. Яркий пример - Кирилл 
Иванов, чемпион России, двукрат-
ный чемпион среди любителей, чем-
пион России среди профессионалов, 

чемпион Европы, чемпион мира, ма-
стер спорта международного класса. 
Он сейчас боксирует на уровне сбор-
ной России и одновременно занима-
ется с детьми. Создал свою коман-
ду, клуб, активно его развивает. При 
этом учится на 4 курсе в институте. 
У него тоже семья. Это – громадная 
нагрузка. 

Вадим Украинцев восхищается 
спортсменами, которые «умудряют-
ся» быть семейными:

- Семейная жизнь сложна для 
профессионального спортсмена. 
Зачастую она выбивает из режима. 
Если жёны настаивают, чтоб мужья 
бросили спорт, то результат, иной 
раз, получается плачевным. И спор-
тсменом парень не становится, и се-
мья не складывается. Женщинам 
следует быть внимательными, пом-
нить о том, что цель является осно-
вой  жизни мужчины. Меня жена не 
учила, не плакала надо мной, не про-
являла излишних эмоций.

Не любит Украинцев жалости: 
«Я сам выбрал себе дело, и оно мне 
нравилось». Нравилось, несмотря на 

ежедневные тренировки и травмы. 
Нравится теперь, несмотря на уста-
лость, заботы, перелёты с переменой 
времени и климата… 

Несколько лет назад Украинцев ре-
шил пойти в судейство, чтоб с этой 
стороны обеспечить свою команду 
тылом. И вырос от судьи до главного 
тренера сборной России. Стал вице-

президентом федерации России по 
кикбоксу. Вадим умеет, как он выра-
жается, «вести одну тему» - то есть 
совершенствовать, развивать одно, 
выбранное навсегда дело. 

Работа в федерации отнимает 
очень много времени, приходится 
заниматься всем - от перчаток для 
сборной до судейства и общей адми-
нистративной деятельности. Из-за 
этого он вынужден меньше уделять 
внимания тренерской работе, хотя у 
него и сейчас много учеников: 

- Накопился достаточный опыт, 
есть свои психологические приё-
мы при подготовке спортсменов, это 
должно служить делу клуба. Важно 
поддержать интерес, этот огонёк, ко-
торый однажды сделает парня чем-

пионом. Мне очень нравится процесс 
тренировки и результат: здорово вы-
растить мальчишку. Сначала перчат-
ки ему завязываешь, работаешь над 
ним, лепишь, смотришь: вот он уже 
мастер. Головокружительное чув-
ство! Сегодня я тренирую, но на ринг 
не вывожу (надеюсь, что временно) –  
отдал это своим ученикам, профес-
сионалам. Пригласил их поделиться 
мастерством с мальчишками - вер-
нуть клубу то, что они в нём получи-
ли. Когда-то и мне помогли – и я воз-
вращаю. Рос без родителей, хорошо 
понимаю, как нужна ребятам забота 
и поддержка.  

Ученики Украинцева непло-
хо справляются. Их помощь даёт 
ему возможность плотнее занять-
ся финансовыми и многими дру-
гими немаловажными вопросами в 
федерации, что в свою очередь, спо-
собствует благополучию клуба.  

Часто на жизненных дорогах 
Вадим стоял на распутье, когда тре-
бовалось сделать выбор между биз-
несом и спортом:

- Сто раз мог найти себе другое 
применение и сто раз отказался 
от этого. Рад, что остался в спорте. 
У меня много друзей; многие вос-
питанники стали и друзьями и со-
ратниками - Илья Масин, Тимур 
Аблаков… 

Верен Украинцев своему делу, ве-
рен родному городу:

- Доволен тем, что живу в Дедовске, 
а не в Москве – хороший у нас город. 
В маленьких городах есть свои пре-
имущества. Особенно для ребят - 
мальчишки друг друга знают, каж-
дый старается быть лидером, между 
ними идёт здоровая конкуренция. 
И девчонки их знают и предпочи-
тают спортивных уверенных ре-
бят. Достижения здесь не теряются, 
потому что все на виду, не то, что в 
большом городе.

«Двери нашего клуба открыты 
для всех, – говорит Украинцев. - 
Мы вылезли из подвала - рад, что 
нашёл взаимопонимание с  дирек-
тором дедовского стадиона Юрием 
Бочковским - стадион должен 
быть открыт для всех. Приходите, 
тренируйтесь…»

Беседовала 
Светлана ХОХЛОВА, 

фото автора

ПЬЕДЕСТАЛ 

Вадим Украинцев: 

«РАД, ЧТО ОСТАЛСЯ В СПОРТЕ»

МЧС

ПЕЧНОЕ ОТОПЛЕНИЕ МОЖЕТ БЫТЬ ОПАСНЫМ!

Тренировка
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«Родник, что бьётся в нас, божественно неисчерпаем» 

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА

Михаил Алексеевич Кузмин 
родом из Ярославля. 
Детство провел в Саратове, 
потом в отрочестве уехал в 
Петербург. 

Две родины: Волга и Питер 
окажутся и двумя темами в 
творчестве. Родители старове-
ры. Духовный кризис заставит 
его путешествовать: в Египет, 
Италию. Он много будет ездить 
по русскому Северу, изучать сек-
тантские песни, духовные стихи. 
Определится его интерес – ран-
нее христианство с элементами 
язычества, францискантство, 
старообрядчество, гностицизм. 
Свободным стихом он пишет 
цикл «Александрийские песни», 
которые принесли ему извест-
ность. Он включает их в пер-
вый сборник. Одним из глав-
ных увлечений поэта была 
также музыка, он три года учил-
ся в Петербургской консерва-

тории у самого Н.А.Римского-
Корсакова. Кузмин является 
автором музыки в постановке 
«Балаганчика» А.Блока в театре 
Комиссаржевской. Несколько 
лет он ходит в «башню» к 
Вячеславу Иванову, где собира-
лись яркие имена. Поэзия его со 
временем приобретает глуби-
ну и одухотворенность. Являясь 
«своим» в артистических и лите-
ратурных кругах, он тщательно 
охранял свою художественную 
независимость. Предметный 
мир в его стихах пронизан бо-
жественным светом, символи-
зирует общее духовное нача-
ло. Путь души у него – через 
любовь и красоту, к духовному 
совершенствованию.

ЭТАЛОН

Михаил КУЗМИН 
(1872-1936 гг)

Рано горлица проворковала,
Утром под окном моим пропела:
«Что не бьешься сердце, как бывало?
Или ты во сне окаменело?
Боже упаси, не стало ль старо,
Заморожено ль какой кручиной?
Тут из печки не достанешь жара,
Теплой не согреешься овчиной».
Пташка милая, я застываю,

Погибаю в пагубной дремоте,
Глаз своих давно не открываю,
Ни костей не чувствую, ни плоти.
Лишь глубоко уголечек тлеет,
В сердце тлеет уголёчек малый.
Слышу я сквозь сон: уж ветер веет,
Синий пламень раздувает в алый.

(1911)

* * *

* * *

НОВЫЕ СТИХИ

Как мы и обещали, печатаем стихи Антона Новикова, которому мы в преды-
дущем номере, в рубрике «Шутка», подарили портрет Николая Гумилева: очень 
похожи они друг на друга. И дело не только в этом. Антон – поэт, думающий, 
размышляющий ( а как иначе для поэта?) и влюбленный…в Жизнь. Она мно-
гообразна и дарит нам столько всего, что успевай только описывать!

Писать стихи не так уж трудно,
Когда ты выспался с утра,
Когда душа полна уюта,
Любви, вниманья и добра.
Когда в порывах вдохновенья
 Готов весь мир перевернуть,

И вместе с этим, без сомненья,
Успеть еще чего-нибудь.
Но, если ничего такого
Нет в глубине твоей души,
То знай, все будет бестолково, 
Как не старайся ни пиши.

Антон НОВИКОВ, 
пос. Глебовский

ПОЭТУ

Помоги мне поверить в любовь!
Я душою отчаянно таю.
Сердце требует нежности вновь,
У тебя ее много, я знаю.

Поделись, не останусь в долгу.
Словно путника в мрачном скитанье
Приюти на своем берегу,
Обогрей своим женским вниманьем.

Эта радость стремительных дней,
Океан добродушных улыбок,
Эта правда всех истин правей
 По дорогам невзгод и ошибок.

Этот свет, что струится, слепя,
Красотой, добротой выше солнца,
Это все отражает тебя,
Без чего так фальшиво живется.

Помоги мне поверить в любовь!
Пусть в душе, окрыленной как птица,
Расцветают подснежники вновь,
Негасимо пылают зарницы!

И отчаянных дней череда
Сгинет прочь беззаветно и просто,
Слово «нет» сменит вечное «да»!
Ты ведь рядом, и это серьезно.

ПОМОГИ МНЕ ПОВЕРИТЬ В ЛЮБОВЬ!

Красногрудые красавцы!
Это чудо – снегири.
Наши зимние посланцы –
Украшение земли.

Чем сильней задуют вьюги
И морозам свирепеть,
Тем спокойней, как подруги,
Будут рядышком сидеть.
Ну, а если вдруг бедняжки
В передряги попадут?
Им на помощь свои пташки
Обязательно придут.

В марте парочки летают,
Гнезда самочки совьют.
Ближе к лету – все узнают,
Что в них птенчики живут.
Только птичек не тревожьте
От захода до зари .
Прилетают пусть уж в гости
К нам красавцы снегири.

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

Анна ПАВЛЕНКО

КРАСНОГРУДЫЕ КРАСАВЦЫ
Всех Татьян, которые отмечали 25 января свой День Ангела, мы поздравляем стихотворением 

Любы Горбачевой, хотя оно посвящено конкретной Татьяне, талантливой поэтессе, она у нас печа-
талась дважды.

Любовь ГОРБАЧЕВА

ВЛАСОВОЙ ТАТЬЯНЕ

Благодарным росточком за Вами тянусь,

Разорвать из доверия нитку боюсь.

Если я Вам луною являюсь – Вы мне –

Всеобъемлющим солнцем в небесном окне.

Если я – освежающей влаги глоток,

Вы – безудержных вод серебристый поток.

Я – лишь искра, которую ветер унес,

Вы – огонь, тот, что греет за тысячу верст.

ОДИНОЧЕСТВО
Со мной живет Его Высочество –
Глухонемое одиночество.
В полночный час, тоскливый вечер
Кладет мне голову на плечи.
И я его почти люблю,
Стихами сладкими кормлю,
Рисунки на обед, а в ужин
Журналов, книг пятнадцать дюжин.
Оно не враг. Друзьями хочется
Порою стать с Его Высочеством.

3 года. Вытащил с полки са-
мую толстую книгу, папа ска-
зал, что это бессмертные «Братья 
Карамазовы». Пролистал всю – а 
картинок-то нет! Ничего не понял 
и был крайне удивлен этим безоб-
разием. Нарисовал мяву.

13 лет. Взял в школьной библи-
отеке «Братьев Карамазовых» и не 
прогадал. По дороге домой все ме-
тро на меня уважительно таращи-
лось, особенно девчонки! А я для 
понта как бы еще и читал, но ни 
фига в этих «Карамазовых» не по-
нял. Раздобыть, что ли, в другой 
раз издание на русском языке?

23 года. Вечером хотел пи-
сать диссертацию по мытью ци-
стерн от осадка хлебного кваса, 
но пришла Ленка. К черту эту ми-
ровую науку! Подложили «Братьев 
Карамазовых» под сетку кровати, 

чтобы не проседала и не скрипела. 
Но все равно толщины книги не 
хватило сантиметра полтора. Из 
чего я так и не понял: кто же это 
выдумал, будто Достоевский круп-
ный и великий писатель?

33 года. Всё. Возраст Христа. Он 
бы на моем месте уже давно защи-
тил проклятую диссертацию. Или 
хотя бы вдарил по правой и левой 
щеке зануде-председателю аттеста-
ционной комиссии. Ладно, пере-
живу. Забросил диссертню на пол-
ку и решил наконец-то прочитать 
«Братьев Карамазовых». Осилил сто 
страниц, но ничего же не понял! Да 
лучше помереть, чем читать такую 
бодягу. Или лучше вместо этого чи-
тать Донцову…Хотя, нет уж, лучше 
тогда помереть.

43 года. Классно! Сыну в школе 
выдали пособие – все программ-

ные литературные произведения 
по три страницы. Теперь я хоть 
знаю, чем там кончается! Рассказал 
на корпоративной вечеринке.Дамы 
в отпаде, а шеф сказал, что умни-
ки будут испытывать форсунку 
для мытья цистерн не из-под ква-
са, а из-под мазута, и не в Москве, а 
в Ханты-Мансийске. Когда вернул-
ся домой, дал этому балбесу подза-
тыльник, чтоб не таскал из школы 
всякую ерундень.

53 года. Вступил в Союз тех, кто 
пока не дочитал до конца «Братьев 
Карамазовых». Оказывается, давно 
существует такой Союз. То ли под 
эгидой ЮНЕСКО, то ли Фонда за-
щиты диких животных. На первой 
встрече нам рассказали, что есть на 
планете и те, кто дочитал «Братьев 
Карамазовых». Потом с нас соби-
рали взносы. Посчитал оставшие-

ся деньги. Пожалуй, теперь я луч-
ше уж попробую дочитать…

63 года. Весь день вычислял – за 
сколько лет я проту эту книгу, если 
заставлять себя читать по страни-
це в неделю. Нет, лучше по поло-
вине страницы, но через день…Да, 
так будет лучше.

73 года. Оценили! Дали кафе-
дру! Теперь я читаю студентам 
лекции, как мыть цистерны из-
под хлебного кваса! Книги читать 
некогда…

83 года. Правнук нарисовал на 
семейном экземпляре «Братьев 
Карамазовых» какое-то безобра-
зие с хвостом. Два часа гугукал и 
дудукал,

Объясняя мне, кто это. Но я ни-
чего не понял. Старость или скле-
роз? Расстроился, пил валокардин 
и, лежа в постели, читал «Братьев 

Карамазовых». Уй, блин! Ой-ё-
ё-ё! Вон оно как! Ёдрить! О-хо-хо! 
Ых-ты! Вот это да!.. Ай да Федор 
Михайлович! Вот это силища! Ну, 
нет – мы еще поживем! И еще ра-
зок прочтем эту книжицу!

93 года. В моем возрасте каждый 
день рождения – юбилей. На сегод-
няшний юбилей мне подарили дра-
гоценных «Братьев Карамазовых» 
- экслю…эксплюзи..экслюк…тьфу!.. 
уникальное издание! Сафьян, тон-
чайший пергамент, золотое тисне-
ние. Я от счастья даже прослезил-
ся – прав был в свое время папа: 
это бессмертная книга. Пусть и я 
светло уйду из этого мира, но она 
останется на века!

Я с благоговением взял ее в руки, 
открыл первую страницу и нари-
совал мяву.

ПРОЗА - ЮМОР
Евгений ОБУХОВ

БРАТЬЯ КАРАМАЗОВЫ
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Несколько лет изучением 
Новоиерусалимского 
некрополя занимается 
Виктор Мурзин-Гундоров – 
истринец, молодой учёный, 
аспирант, исследователь, 
профессионально 
занимающийся историей, 
автор многих публикаций. 

О
н говорит про себя: «В сво-
ей жизни я много чему и 
где учился. Имею практиче-

ские и теоретические знания раз-
личных профилей: в литературе, 
истории, в праве, изобразительном 
искусстве, искусствоведении, ре-
ставрации станковой и темперной 
живописи, скульптуре». 

Знания, помноженные на опыт, 
всегда находят себе применение. 
Работы Виктора Мурзина опубли-
кованы во многих изданиях и на-
учных сборниках, он принимает 
участие  в научных симпозиумах, 
конференциях и семинарах. 

Виктор Мурзин-Гундоров сотруд-
ничает с издательством Российской 
Государственной Библиотеки - жур-
налом «Обсерватория Культуры» и 
издательским домом Руденцовых. В 
течение последних 4-х лет он -  лит-
сотрудник журнала «Антикватория», 
который посвящён искусству, тра-
дициям и антиквариату. В журнале 
печатаются его статьи, составлен-
ные по материалам его собствен-
ных научных исследований на темы 
символики, семиотики, геральдики, 
генеалогии, истории, истории ис-
кусства, православных традиций. 

Большое внимание Виктор уделя-
ет исследованию некрополя в Новом 

Иерусалиме, этой теме он посвятил 
ряд статей и учебно-методических 
трудов: «Наш земляк Михаил 
Татищев - поэт XVII века», «Новые   
Иерусалимы    или    перенесение са-
кральных пространств в христиан-
ской культуре», «Тайна Патриаршего  
Герба», «Ново-Иерусалимская  
ветвь   рода  дворян   Татищевых», 
«Геральдическая формула власти   
в светской и духовной символике 
России XVII столетия», «Генеалогия  
фантастической  двуглавой  птицы  
на  гербе государства Российского», 
«Герб Патриарха Никона - символ 
русской Православной Церкви», 
«Геральдическая составляющая не-
крополя Ново-Иерусалимского мо-
настыря», «Фамильные   погребе-
ния   некрополя   монастыря Нового 
Иерусалима», «Исследовательское 
поле Ново-Иерусалимского не-
крополя», «Фамильные погре-
бения русского дворянства в 
некрополе Воскресенского  Ново-
Иерусалимского монастыря» «Тайна 
геральдической чаши из коллекции 
Оружейной палаты Московского 
Кремля», «Обзор документов из 
хранилищ Воскресенского Ново-
Иерусалимского  монастыря  (вто-
рая  половина XVII - начало  XX  
веков)» 

На XXVI Международной 
генеалого-геральдической науч-
ной конференции в Москве в ноя-
бре 2006 г. Мурзин-Гундоров был 
принят в ряды Всероссийского 
Геральдического Общества (ВГО), 
где получил членский билет и знак 
«Золотой пчелы». Через год, на 
XXVIII Международной генеалого-
геральдической научной конфе-
ренции 24 ноября 2007 г. его награ-
дили медалью «за труды».

В настоящее время, Виктор 
Мурзин-Гундоров работа-
ет над написанием канди-
датской диссертации по теме 
«Некрополь Воскресенского Ново-
Иерусалимского монастыря в си-
стеме генеалогических, геральдиче-
ских и эпиграфических памятников 
(1656-1919 гг.)». 

«Жизнь минувшая – это не толь-
ко хлеб историка, она не может не 
волновать пытливый ум любого 
ищущего человека. Когда-то и А. П. 
Чехов написал, что «…в каждой мо-
гиле чувствуется присутствие тай-
ны…» - говорит Виктор.  

Предпринятые им исследования 
некрополя Воскресенского Ново-

Иерусалимского монастыря выяви-
ли свыше 194 погребений. Наиболее 
обширным, интересным и значи-
мым, с точки зрения отечественной 
истории, следует признать дворян-
ский некрополь, насчитывающий 
около 123-х захоронений. 

Вот что он пишет: «По социаль-
ному составу основу монастырско-
го некрополя, составляют погре-
бения лиц духовного сословия и 
фамильные захоронения русской 
аристократии. Основу сохранив-
шейся части некрополя составля-
ют погребения известных и знаме-
нитых лиц отечественной истории 
и культуры, духовенства и предста-
вителей крупнейших дворянских 
родов Российской Империи вто-
рой половины XVII - начало ХХ ве-
ков. В числе погребенных в обители 
лиц:  Святейший Патриарх Никон, 

автор его жития Иоанн Шушерин, 
архимандрит Никон, жена и сын 
полководца А. В. Суворова, выда-
ющийся историк-архивист А.Ф. 
Малиновский.

Монастырский некрополь стал 
местом упокоения целого ряда 
представителей исторических 
фамилий русской аристократии: 
князей Шаховских, Щербатовых, 
Оболенских, Долгоруковых, 
Голицыных, Мещерских, Урусовых 
и Черкасских; дворян Татищевых,  
Карповых, Волынских, Нащо-
киных, Юшковых, Самариных, 
Приклонских, Бутурлиных, 
Бестужевых-Рюминых, Шепе-
левых, Сухово-Кобылиных,  
Олениных,  Хитрово,  Жеребцовых, 
Загряжских, Спичинских и других.

Следы многих захоронений не 
сохранились. Работа по исследо-
ванию некрополя предполагает 
дальнейшее развитие и дополне-
ния, поскольку ряд вопросов так 
и остался нерешенным в силу 
объективных причин, в том чис-
ле последствий разрушения мо-
настыря в 1941 году, приведшим к 
потерям среди погребальных па-
мятников и архивов.  

Мы уже представили к публика-
ции на страницах «ИВ» интерес-
нейшую работу Виктора Мурзина-
Гундорова, в которой он исследовал 
герб Деда Мороза, резиденция ко-
торого находится в городе Великий 
Устюг. В дальнейшем мы продол-
жим знакомить читателей с други-
ми работами нашего нового автора. 
На очереди – рассказ о некрополе 
Нового Иерусалима. 

Записала 
Светлана ХОХЛОВА, 

фото автора

ПАМЯТНИКИ

ЖИЗНЬ МИНУВШАЯ – 
это не только хлеб историка

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Крещение                       
в Новопетровском

Необычно празднично, 
торжественно и многолюдно 
проходило празднование 
светлого праздника 
Крещения Господня в селе 
Новопетровское. 

За последние годы столь мас-
штабно и организованно празд-
ник отмечался впервые.

Ближе к полуночи многие жи-
тели посёлка пришли к Иордани 
на нашем водоёме за Домом 
Культуры, чтобы принять участие 
в праздничной службе и последу-
ющем купании. Освящение воды 
проводил священник церкви рав-
ноапостольных Петра и Павла 
отец Александр.

Благодаря  помощи местных 
жителей и предпринимателей 
В. Клочкова, О. Чернышука, А. 
Пальцева, В. Соловьяна праздник 
удался. Широкая полынья, хоро-
шее освещение, безопасный спуск 
к воде, палатки для переодевания, 
горячий чай с пирогами. Всё это 
дало возможность окунуться в 
освящённую воду многим жителям 
села Новопетровское. Жители села 
Новопетровское выразили призна-
тельность главе Новопетровского 
сельского поселения за заботу, 
внимание и помощь в проведе-
нии этого мероприятия.

Николай ЕГОРОВ

Выпускники                
получили дипломы
Недавно в Дедовском ДК про-

ходила выдача дипломов выпуск-
никам филиала Российского го-
сударственного социального 
университета (РГСУ). На меро-
приятии присутствовал клирик 
Георгиевского храма священ-
ник Вадим Пименов. Во вступи-
тельном слове директор филиала 
Любовь Рогачева особенно под-
черкнула теплые и плодотворные 
взаимоотношения, сложившиеся 
между филиалом РГСУ и храмом 
Георгия Победоносца.

Молебен в здании 
администрации 

Дедовска

19 января, в день праздни-
ка Богоявления, по приглаше-
нию главы городского поселения 
Дедовск Александра Рогачева, бла-
гочинный церквей Истринского 
округа, настоятель храма велико-
мученика Георгия Победоносца 
священник Димитрий Подорванов 
с клиром храма совершил мо-
лебен в здании городской ад-
министрации.  В кратком слове 
отец Димитрий поздравил всех с 
праздником и отметил важность 
совместной молитвы в этот зна-
менательный день.  В ответном 
слове Александр Максимович по-
благодарил духовенство за до-
брые слова и поздравления и заве-
рил, что начатое сотрудничество 
будет развиваться.  Завершилась 
встреча обсуждением вопросов 
и предложений по дальнейшему 
взаимодействию.

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА
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Последний зимний месяц в 
России и во всём мире богат 
различными событиями 
и памятными датами. 
Предлагаем читателям 
ознакомиться с ними по 
версии «ИВ». Кстати, для нас 
февраль особенный месяц 
– 21 числа 86 лет назад была 
основана наша газета.

1 февраля 1923 года в СССР 
открылась первая сберега-
тельная касса, а гораздо рань-
ше (3 февраля) 1768 года в стра-
не были выпущены первые 
бумажные деньги - ассигнации  
2 февраля – День воинской сла-
вы России: 66 лет назад (1943 год) 
завершилась Сталинградская бит-
ва, в результате которой окружен-
ная советскими войсками груп-
пировка немецко-фашистских 
войск (около 91 тысячи сол-
дат) во главе с фельдмаршалом 
Фридрихом Паулюсом вынужде-
на была капитулировать.

3 февраля родился изобрета-
тель телефона Александр Белл.

4 февраля 1935 года в 
Московском метро проходит 
первый испытательный поезд.  

5 февраля родился будущий 
инженер Андре Густав Ситроён, 
давший имя сконструирован-
ному им великолепному фран-
цузскому автомобилю. В этот 
же день  в 1589 году учреждается 
Московское патриаршество.  

6 февраля по православ-
ному календарю отмечает-
ся как день Блаженной Ксении 
Петербургской;  

-Международный день запре-
та пыток, кстати – интересная 
историческая параллель – имен-
но в феврале родился россий-
ский император Пётр Третий, 
официально запретивший при-
менение пыток на допросах.

7 февраля родились гордость 
английской  литературы Чарльз 
Диккенс (1812) и автор знамени-
той «Утопии» английский писа-
тель Томас Мор (1478).

8 февраля  День российской 
науки. В этот же день 1928 года 
родился один из кумиров совет-
ских и российских кинозрите-
лей, вечный «Штирлиц» Вячеслав 
Тихонов, отметивший в ушед-
шем году свой личный юбилей.
9 февраля - 66 лет назад (1943) 

началась Краснодарская наступа-
тельная операция, в ходе которой 
был освобожден город Краснодар. 
10 февраля запомнился нам как 
День памяти А. С. Пушкина и од-
новременно профессиональный 
праздник работников дипло-
матической сферы. Установлен 
Указом президента РФ от 31 октя-
бря 2002 года.

11 февраля отмечается 
Всемирный день больного, а в 
России это - День Аэрофлота. В 
этот же день в 1919 году в стра-
не была введена продразверстка; 
тогда же  в 1902 году на свет по-
является советская киноактриса, 
наша единственная суперзвезда 
голливудского размаха  Любовь 
Орлова.  

11 февраля 60 лет назад 
(1943) Государственный Комитет 
Обороны принял постановле-
ние о начале работ по созданию 
в СССР ядерного оружия. 

13 февраля Пентагон объяв-
ляет о создании первого цифро-
вого компьютера (1946). 

14 февраля – день католиче-
ского священника Валентина, 
из-за которого согласно краси-
вой легенде весь мир отмечает 
как День влюблённых.

15 февраля - День памяти 
воинов-интернационалистов в 
России. 

16 февраля 1956 года 
Великобритания вводит морато-
рий на смертную казнь.  

17 февраля - День президен-
тов: пожелаем нашему Дмитрию 
Медведеву всего хорошего!   

18 февраля 1997 года открыл-
ся официальный web-сервер 
Русской православной церкви. В 
этот же день работники транс-
портной милиции отмечают 
профессиональный праздник. 

19 февраля выходит пер-
вый номер газеты «Труд» (1921), в 

этот же день в 1982 году состоял-
ся первый полет пассажирского 
авиалайнера «Боинг-757».

21 февраля празднуется 
Международный день родного 
языка, а мы отмечаем 86-ой день 

рождения газеты «Истринские 
вести».

22 февраля Международный 
день поддержки жертв престу-
плений. Тогда же, но в 1857 году 
родился один из основополож-
ников электродинамики, выда-
ющийся немецкий физик Генрих 
Рудольф Герц. 

23 февраля - День защитни-
ков Отечества. Буквально не-
сколько лет назад этот день стал 
государственным праздником, в 
который работающее население 
страны отдыхает.  

24 февраля Земский со-
бор в Москве избирает Бориса 
Годунова на царство (1598), а в 
этот же день в 1848 году в Париже 
гремит революция, народ сверга-
ет монархию и устанавливает II 
Республику. 

25 февраля Сэмюэл Кольт по-
лучает первый патент на шести-
зарядный револьвер 45 калибра 
(1836).  

26 февраля Выпускается пер-
вый «Фольксваген» (1936). С терри-
тории Чехословакии начинается 
вывод советских войск (1960).

27 февраля А. И. Герценом 
основывается Вольная русская 
типография в Лондоне (1853). 

28 февраля Россия становит-
ся 39-м членом Совета Европы 
(1996).

КАЛЕНДАРЬ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ ФЕВРАЛЯ

НЕПОЗНАННОЕ

Гороскоп на будущую неделю
Козероги. 22.12 – 20.01
На новой семидневке вы 

примете судьбоносное реше-
ние, и почувствуете, что просто гору с 
плеч сбросили. Вы с трудом решаетесь 
на резкие перемены, однако не только 
умеете грамотно организовать свою 
жизнь, но и нести ответ за свои реше-
ния и действия. 

Водолеи. 21.01 – 19.02
На предстоящей неделе вы 

окунётесь в какое-то новое 
предприятие, можете начать новое 
дело, либо пойти на курсы – как бы то 
ни было, но вам суждено и даже необ-
ходимо изменить свою жизнь, её при-
вычный ритм.  

Рыбы. 20.02 – 20.03
На будущих семи днях вы 

получите неожиданный пода-

рок – материальный ли, или дар судь-
бы, не важно, но радость он вам прине-
сёт большую, и отличное настроение 
будет держаться очень долго.  

Овны. 21.03 – 20.04
На новой семидневке, при-

нимая какой-либо шаг, дей-
ствуйте осторожно, как на минном 
поле, иначе у вас вместо могуществен-
ных покровителей могут завестись не 
менее могущественные недруги.  

Тельцы. 21.04 – 21.05
На предстоящей неделе вы 

будете так загружены делами 
и проблемами, что не обратите внима-
ния не недомогание, которое может со 
временем – если также наплеватель-
ски относиться к своему здоровью, 
как вы это делали всегда – перерасти 
в проблему.  

Близнецы. 22.05 – 21.06
На будущих семи днях вы 

почувствуете, что сложности, 
которые буквально набросились на 
вас в конце ушедшего года, наконец-
то благополучно разрешены, что 
потребовало от вас максимального 
напряжения.  

Раки. 22.06 – 22.07
На новой семидневке вы со-

вершенно неожиданно для 
себя получите ободряющее известие, 
хотя ещё недавно над вашей головой 
сгущались большие серые тучи. Так 
что если ещё недавно вы пребывали 
в миноре, то скоро уверенно смените 
его на мажор. 

Львы.  23.07 – 23.08
На предстоящей неде-

ле вы всё-таки затеете ре-

монт, а время проведёте в жестоких 
диспутах с близкими по поводу ди-
зайна, а также сумеете посетить 
уйму строительных магазинов, и 
как это ни странно, в дикой нерво-
трёпке выбрать то, что нужно. 

Девы. 24.08 – 23.09
На будущих семи днях вы в 

полном отрыве проведёте все 
7 дней. Встречи (даже небольшие, 
пардон, загулы), вино рекой, новые 
знакомства… Конечно, соблюдайте 
известную осторожность в связях.  

Весы. 24.09 – 23.10 
На новой семидневке  вы за-

думаете и осуществите встре-
чу с дорогими для вас людьми, с ко-
торыми не виделись уйму времени. 
Возможно, это будут одноклассни-
ки, однокашники, возможно – ста-

рая любовь, которая, как известно, 
не ржавеет.  

Скорпионы.  24.10 – 22.11
На предстоящей неделе 

вы будете неприятно удив-
лены вероломством человека, ко-
торому доверяли многие сокровен-
ные вещи, считали даже другом, 
наперсником, товарищем в делах… 
Но высшие силы не посылают не-
посильных испытаний, и дают 
утешение.

Стрельцы. 23.11-21.12
На будущих семи днях вы 

расхандритесь окончатель-
но, всё будет раздражать и не  устра-
ивать. Советуем применить магазино-
терапию - шопинг в эти дни обещает 
быть настолько удачным, что он  бы-
стро вернёт вас к жизни.

НА ЗАМЕТКУ

Книжные новинки 
истринских магазинов

В этот раз мы представляем вам 
новинки развлекательной и 
исторической  беллетристики, которые 
вы можете приобрести по разумной 
цене в торговых центрах Истры, 
Дедовска и района.  

Сидни Шелдон. «КОНЕЦ СВЕТА»
В наших книжных вы найдёте практиче-

ски всего Шелдона, из книг которого особен-
но рекомендую «Конец света» - необыкновен-
ную по сюжету для писателя вещь. Я называю 
Шелдона писателем-миротворцем, ведь его с 
интересом читают как высоколобые интел-
лектуалы, так и почитатели «шедевров» на-
родившихся российских детективщиц. Итак  
«Гнев ангелов», «Если наступит завтра»,  «Лицо 
без маски», «Мельницы богов», «Конец света», 
«Незнакомец в зеркале», «Пески времени», 
«Оборотная сторона полуночи», «Узы крови», 
«Полночные воспоминания» вы приобретё-
те примерно за 80-100 рублей, книги удобно-
го формата (карманный размер), они скрасят 
вам и пребывание в электричках и поездах 
метро, а также дома субботним вечером.  

Кэтрин Л. Янсен «Мария Магдалина» 
Эта книга - отнюдь не библейское жизне-

описание пос ледовательницы Христовой, 
а скорее исследо вание религиозной сред-
невековой культуры, где на примере обра-
за известной святой – бывшей блудницы - 
открыва ется богатый символический мир 
позднего Средневековья. Кэтрин Янсен инте-
ресно проследить эволюцию образа Марии 
Магдалины, которая спустя века после рас-
пятия Христа стала самой почитаемой после 
Девы Марии — святой. Не зря эта библейская 
фигура и по сей день привлекает внимание 
по этов, художников и романистов. Эта весь-
ма нетривиальная, спорная, но притягатель-
ная книга вышла в издательстве «Вече» в 
серии «Terra Historica». Очень  советую!

Сергей Лукьяненко. АУДИОКНИГИ
«Принцесса стоит смерти», «Планета, кото-

рой нет».
Сразу скажу: я – не поклонница авто-

ра «Дозоров» и одноимённых фильмов 
Бекмамбетова, и аудиокниги Лукьяненко мне 
просто подарили. Оказалось так захваты-
вающе! Это истории, где есть место для все-
го - глубин космоса и галактических войн, 
странных союзников и необыкновенных 
врагов, вампиров, что не прячут своих клы-
ков, и атомарных мечей, что острее косы са-
мой Смерти... Но главное – это любовь глав-
ных героев, которые выписаны автором не 
трафаретными и скучными положительны-
ми персонажами, а реальными людьми с до-
брыми и отрицательными чертами харак-
тера.  Рекомендую слушать вместе с детьми 
младшего школьного возраста. 

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Светланы ХОХЛОВОЙ и из сети Интернет



ЦВЕТЫ

ГОЛЛАНДИЯ: 
ТЮЛЬПАНЫ-УБИЙЦЫ  

- Помешательство – давшее впослед-
ствии Голландии национальный символ - 
началось после того, как в 1610 году гол-
ландские тюльпаны заболели болезнью, 
оставляющей на их лепестках пятна. Это 
так понравилось голландцам, что те ста-
ли скупать цветы — а торговцы и крестья-
не, соответственно, продавать их.

Начало тюльпанному буму положил в 
1612 году торговец Эммануил Свиртс. Он, 
использовав последнее достижение вре-
мени — типографскую машину, — напе-
чатал первый в мире прайс-лист. Торговля 
тюльпанами из разновидности разведе-
ния цветов превратилась в крупный биз-
нес. Следующие 10 лет цены на луковицы 
быстро росли, но мода была так силь-
на, что спрос все равно превышал пред-
ложение. А в сентябре 1623 года началось 
то, что потом назовут «тюльпанной лихо-
радкой». Луковицы начали дорожать с не-
имоверной скоростью, и вся страна бро-
силась спекулировать. Вскоре отдельные 
сорта продавались уже по 10000 гильде-
ров — на эти деньги можно было  полжиз-
ни содержать семью.  

Обвал произошел внезапно. В фев-
ральский вторник 1637 года группа цве-
точников собралась в одной таверне для 
продажи тюльпанов. Однако в ответ на 
предложение купить за 1250 гильдеров 
фунт луковиц популярного сорта  вдруг 
вообще не оказалось заявок. Началась па-
ника, ведь яркий цветок опустошил эко-
номику страны, вогнав ее в глубокую 
депрессию. 

Нам же от цветочного безумия оста-
лось важное наследство. Во-первых, бир-
жа: по фамилии семейства Ван дер Берсе, 
торговцев тюльпанами. Они первые при-
думали котировки — тогда тюльпанов, а 
сегодня акций. И отсюда же берут начало 
фьючерсы — ведь голландцы придумали 
торговать не луковицами, а обещаниями 
продать их в будущем году, когда прора-
стёт урожай.
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МИРОВОЙ КРИЗИС:              
УРОКИ ИСТОРИИ

ДРЕВНИЙ РИМ:                
падение империи  
Можно ли считать кризисом 

процесс, который длится не-
сколько столетий? Да, потому 
что Римская империя падала с 
таких высот, что это был кризис 
общемировой, цивилизацион-
ный, глобальный. 

Свободные граждане Рима 
жили в большом достатке, и даже 
рабовладельцы содержали сво-
их рабов в относительном бла-
гополучии. В городе была кана-
лизация, общественные бани и 
туалеты; театры и цирки, мощё-
ные улицы, освещавшиеся но-
чью, и двухрядные мощеные до-
роги, пронизывающие страну... 
Все это кончилось почти в один 
миг — 31 декабря 406 года, когда 
римская граница на Рейне пала 
под натиском совсем неболь-
шой, дикой и плохо вооружен-
ной армии вандалов. Легко раз-
валилась вся система обороны 
25-миллионной западной части 
великой империи, и вскоре она 
осталась только в манускриптах 
историков… 

Причиной этого ужаса явил-
ся отрицательный торговый ба-
ланс. Империи требовались 
товары, которых она не произ-
водила. Страна лишь тратила — 
её серебряные и золотые рудни-
ки давно исчерпались, а римские 
модницы готовы были платить 
килограмм золота за килограмм 
шелка.

Началась инфляция, и если 
денарий Августа состоял из 
чистого серебра, то в моне-
тах Константина его было все-
го лишь около 1%. Процесс стал 
необратимым, когда римским 
легионерам стали платить не 
деньгами (их просто не было), а 
землей, и разрешили им женить-
ся. Больше за Рим не хотел вое-
вать никто.  

США: американская 
мечта и великая 

депрессия

Начало правления президен-
та Гувера было вполне безоблач-
ным. На дворе стояли благодат-
ные двадцатые, в Америке вовсю 
шла социальная революция: по-

являлся работающий «средний 
класс». Однако настал день, ког-
да людям стало не на что тратить 
— наступило материальное бла-
гополучие.  И люди бросились 
инвестировать в фондовый ры-
нок. Поначалу акции росли, как 
на дрожжах. Индекс Доу-Джонса 
утроился всего за два года, и к 
лету 1929 года практически все 
работающее население США име-
ло на фондовом рынке хоть что-
нибудь и жило большей частью в 
долг — надеясь, что рост акций 
вот-вот превратит их в милли-
онеров. «Страна марширует по 
высокогорному плато процвета-
ния» — писал 19 октября Ирвинг 
Фишер, крупнейший американ-
ский экономист. Процветание 
закончилось меньше, чем через 
неделю — 24 октября, когда бан-
ки перестали выдавать броке-
рам кредиты сроком более, чем 
на 1 день. Все акции, купленные 
на заемные деньги, нужно было 
продать, чтобы расплатиться с 
кредиторами. К 11 часам утра 24 
октября - всего через час после 
открытия — на нью-йоркской 
бирже царила паника. 

Спустя неделю кризис на-
чал докатываться до реального 
сектора.  За три недели кошма-
ра убытки США превысили все 
потери за годы Первой миро-
вой войны.  Закрывались фир-
мы и предприятия, число безра-
ботных достигло 17 миллионов 
- работать стало просто негде. 
Над страной повисла тень голо-
да. Люди сотнями гибли. К 1932 
году США стояли на грани наци-
ональной катастрофы. 

Лишь приход к власти прези-
дента Рузвельта, который факти-
чески ввёл в стране социализм 
— с государственными ценами, 
регулированием производства, 
позволил вытащить страну из 
кошмара.

ИСПАНИЯ:                                
не всё то золото … 
Эту сказочно богатую стра-

ну в XVI веке называли страной, 
над которой не заходит солнце. 
На её территории находились са-
мые богатые серебряные рудни-
ки Европы. Испанский король не 
только купался в роскоши. Он тра-
тил деньги куда расточительнее, 
чем на горностаевые меха и драго-
ценности в короне. Он воевал.

Конечно, его можно было по-
нять. Европа того времени пред-
ставляла собой лоскутное оде-
яло; каждый, кто мог, тянул это 
одеяло на себя, порой вырывая 
куски у соседей с треском. За се-
ребряные рудники нужно было 
сражаться. За то, чтобы усми-
рить оккупированную, но гор-
дую Голландию, нужно было сра-
жаться. С французами, которым 
не терпелось отнять у испанцев 
пальму первенства сильнейшей 
европейской державы, нужно 
было сражаться. И Филипп сра-
жался. А для того, чтобы воевать, 
нужны деньги.  Доспехи, оружие, 
мечи и арбалеты дорого стоили 
и быстро выходили из строя. И 
главное ведь противники могли 
купить то же самое или нанять 
знаменитые своей беспощадно-
стью и бесстрашием швейцар-
ские войска…  

Сначала Испания «выгребла» 
дочиста все, что смогла найти в 
метрополии. Затем пришел че-
ред колоний. Были введены не-
мыслимые ранее притеснения 

граждан — налоги, которые до 
этого никто никогда не платил. 
Но все было тщетно.

В 1574 году доходы испанской 
короны составили 5 млн 900 ты-
сяч дукатов, тогда как расходы 
— 10 млн 500 тысяч дукатов. На 
следующий год Испанское ко-
ролевство, богатейшая и обшир-
нейшая страна мира, объявило о 
своем банкротстве.

НАУРУ: уникальный 
«стабфонд»  

Источником феерического, 
но недолгого процветания кро-
шечного острова в Тихом океане 
Науру оказалось гуано — ценней-
шее удобрение. Остров находил-
ся на пути миграции крупных 
стай птиц, и за тысячелетия сво-
их перелетов они так загадили 
его, что он оказался покрыт мно-
гометровой толщей гуано. 21 ян-
варя 1968 года бывшая немец-
кая, а потом английская колония 
объявила о своей независимо-
сти. К тому моменту население 
острова составляло 3000 человек 
— он был самой маленькой ре-
спубликой мира. Гуано стало на-
циональным достоянием жите-
лей. В порт приходили корабли, 
загружались удобрением и ухо-
дили — а наурийцы вдруг стали 
стремительно богатеть. К семи-
десятым годам бывшая колония, 
населенная рыбаками, превра-
тилась в богатейшую страну 
мира. Бесплатными стали об-
разование и медицина, налоги 
были полностью отменены. На 
острове начался бум потребле-
ния.  Наурийцы тратили с раз-
махом.  Причём, с самого начала 
было ясно, конечно, что фосфа-
ты когда-нибудь закончатся, но 
наурийцы не слишком беспоко-
ились — у них был «стабфонд». 

Свалившееся на халяву богат-
ство казалось неисчерпаемым, 
специалистов по инвестициям в 
микрогосударстве не было, так что 
неудачи поначалу не слишком рас-
страивали островитян. Конец нау-
рийского коммунизма наступил к 
концу восьмидесятых — фосфаты 
кончились, а «стабфонд» усох до 
нуля. Деньги наурийцев истаяли, 
как дым, а сами они превратились 
в бедных, ожиревших, больных 
диабетом, не умеющих работать 
людей. 

Зеленый тропический рай стал 
скалистой пустыней. 10 августа 
2004 года Науру, у которого кон-
чились деньги даже на электри-
чество, объявило о банкротстве.

УЛЫБНИТЕСЬ

Кризис - ещё не повод 
для уныния

 Главный герой 2008 года - финансо-
вый кризис.

- Здравствуйте, дорогие. 10 лет не ви-
делись. Соскучились, расслабились?  
250 рублей за чашку кофе платить ста-
ли? «Жигули» вам не машина? Чайный 
пакетик по два раза не завариваем? 

Я как узнал, сразу пришел!
* * *

В связи с ужесточением ввоза поде-
ржанных автомобилей, АвтоВАЗ ре-
шил расширить автомобильный ряд 
деревянными повозками.

Полосу подготовил Роман ГРИГОРЬЕВ,  фото из сети Интернет
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Накануне этой даты наш 
корреспондент встретился 
с участником крупнейшего 
сражения Великой 
Отечественной войны, 
жителем пос. Снегири  Иваном 
Андреевичем Черкасовым, 
который поделился своими 
воспоминаниями. А начался его 
рассказ с далеких детских лет…

ПОРОСЁНОК В НАГРАДУ
Родился наш герой в захолустной де-

ревеньке Курской области. «Аэроплан 
когда летел в воздухе, вся деревня сбе-
галась смотреть на это диво, бабки пря-
тались за занавесками, крестились», - 
смеется он детским воспоминаниям. 
Одна из таких бабок Ивана и его двух 
братьев и двух сестер вырастила. Мать 
умерла рано, от воспаления легких. В 
13 лет Иван уже работал в колхозе: па-
хал, бороновал. «Пацанёнком премию 
получил: двадцатикилограммового 
поросенка. Вот уж бабка рада была! В 
пятнадцать лет дядья зазвали меня из 
глухомани в Москву, на стройку. Был 
подсобным рабочим, кирпич таскал, 
глину месил. Наш «Мосгосстрой» воз-
водил в те довоенные годы гостини-
цу «Москва», занимался реконструк-
цией улицы Горького. 22 июня 1941 
года, в воскресенье, бригада наша ра-
ботала: халтурка подвернулась, от-
ливали бетонные колонны на здании 
Моссовета. Слышим, радио заговори-
ло, и весть страшную донесло: война...

Три моих родных дяди буквально 
на другой день повестки получили. 
Только их проводили – соседских му-
жиков призвали. Я то и дело за водкой 
в магазин бегал, на проводы».

Семнадцатилетнего Ивана вскоре 
направили в ополчение в Смоленскую 
область, под город Ельню на строи-
тельство оборонительных рубежей. «В 
Яропольце попали под бомбежку, меня 
контузило. Лечился в госпитале».

ОТ СТРАХА ЗА ЧАС ИСКУРИЛ 
НЕДЕЛЬНУЮ НОРМУ МАХОРКИ
«В сорок втором призвали на фронт 

ребят моего возраста. Нас, москвичей, 
направили в Омск, где формирова-
лась 308 Сибирская дивизия. Я попал 
в 339 стрелковый полк в артиллери-

сты. Несколько месяцев учебы - и пе-
ребазировка в Саратовскую область в 
Резервную армию, - продолжает рас-
сказ Иван Андреевич. – Изучал мате-
риальную часть 45-миллиметровой 
пушки, на которой предстояло мне во-
евать». Позже ветеран заметит в разго-
воре, что пушку эту под Сталинградом 
они с огорчением и укоризной называ-
ли «Прощай, Родина», поскольку была 
она маломощной, годилась только 
против вражеской пехоты, а вот бро-
ню вражеского танка не пробивала.

После получения орудия отпра-
вились бойцы пешим строем под 
Сталинград, предстояло преодолеть 
путь длиной в 600 километров. Шли 
ночью, таясь от врага. Пушки тащи-
ла конная тяга. Ивану, знавшему, как 
управляться с лошадьми, пришлось 
на время «переквалифицироваться» из 
наводчика орудия в ездовые. «От дол-
гого перехода мы ноги до крови на-
терли, ослабли от плохой кормежки: 
в день выдавали селедку и два сухари-
ка. Дошли до города Камышина. Стали 
переправляться через Волгу на пло-
тах. Обстановка страшная: немец бом-

бит день и ночь, в воде масса трупов 
плавает. В одну из наших пушек по-
пал снаряд, весь расчет погиб. У моей 
пушки оторвало колесо. Кое-как вы-
брались на берег, заняли оборону на-
против Мамаева Кургана. Волга бук-
вально в двадцати метрах, а воды 
набрать для питья нельзя: всё простре-
ливается. Месяца два-три тут воевали. 
Наши окопы неподалеку от немецких. 
Фрицы кричат: «Рус, сдавайся!» А мы 
их матом».

До войны Иван не пил и не курил. 
Под Сталинградом то и другое вку-
сил. От страха, от пережитого ужа-
са. «Случилось такое: не успели око-
паться, поле голое кругом, а фриц 
бьет и бьет из орудий. Спрятались 
в ложбинку. За час, что лежали под 
бомбежкой, я искурил пачку ма-
хорки, которую нам на неделю вы-
давали. С тех пор и от положенных 
фронтовых ста грамм отказываться 
перестал».

ВСЕМ СМЕРТЯМ НАЗЛО
Под  Сталинградом Иван Андреевич  

увечье получил. 

Как-то особенно массированной 
была вражеская бомбардировка с са-
молетов. Иван вместе с другом укры-
лись в конском окопе. Бомба разо-
рвалась рядом, друга убило, а Иван 
получил тяжелое ранение в обе ноги и 
руку. В течение полутора суток лежал 
в беспамятстве в нейтральной зоне. 
Крови много потерял. Кругом стоны, 
крики, а вывезти с поля боя раненых 
некому. Наконец-то подобрали его пе-
хотинцы, довезли до медсанчасти, рас-
положенной в здании Камышинской 
школы.  И опять испытание:  как начал 
немец бомбить – всю школу разнесло. 
Чудом остался жив солдат Черкасов. 
Перетащили его на носилках к при-
стани, на пароход погрузили, в ниж-
ний трюм. А тот пароход подвергся 
налету. Все, кто были на верхней па-
лубе, погибли. Вскоре и пароход по-
лучил пробоину, захлебываться водой 
стал. Хорошо – берег рядом, а на бе-
регу деревенька. Женщины и старики 
прибежали на помощь, стали раненых 
перетаскивать в дома. Опять повезло 
солдату Черкасову, спасли его.

Наконец-то доставили  бойца сани-
тарным поездом в Омск. В госпитале 
наложили шины на израненные ноги, 
пять месяцев лечили. Потом была вра-
чебная комиссия, на которой лечащий 
врач сказал, что у солдата Черкасова 
пока не удален осколок из ноги, нужна 
операция, но врача не послушали и не 
долеченного бойца отправили в бата-
льон выздоравливающих, а там опре-
делили в кухонные рабочие. В первый 
же день работы Иван сильно растре-
вожил, видать, осколок, нога распу-
хла, опять отправили его в госпиталь, 
определили в ту же палату, где раньше 
лежал. Сделали операцию – и опять 
на фронт. Позже пришло известие о 
награждении Черкасова медалью «За 
оборону Сталинграда».

ТЕПЛО ДОМА СВОЕГО 
Как опытному фронтовику Ивану 

Андреевичу присвоили звание млад-
шего сержанта, назначили команди-
ром орудия, на этот раз 76-мм пушек, 
которые были гораздо мощнее тех, на 
которых он воевал под Сталинградом. 
Определили в 24-ю стрелковую диви-
зию. Его соединение с боями форсиро-

вало Северный Донец, Днепр. Черкасов 
участвовал в освобождении Киева, 
и далее в составе 4-го Украинского 
фронта освобождал Украину, Польшу, 
Венгрию, Чехословакию. Войну за-
кончил под Прагой. За мужество и ге-
роизм, проявленные в боях, был удо-
ен высоких наград: ордена Красной 
Звезды, медали «За боевые заслу-
ги». Были на фронте отец и два бра-
та Ивана Андреевича. Отец вернул-
ся с боев без ног, брат Василий погиб, 
Семен был танкистом, уцелел. После 
Победы дивизию Черкасова направи-
ли на границу с Польшей, на Западную 
Украину.

 В 1947 году  он демобилизовался и 
вернулся в Москву. Работал грузчиком. 
В той же организации кладовщицей 
была его будущая супруга Екатерина 
Васильевна. Ей тоже пришлось в во-
йну хлебнуть лиха. Ее деревеньку 
Федюково в Волоколамском районе 
немцы в декабре сорок первого пол-
ностью сожгли. Работала на трудовом 
фронте. Была кондуктором на товар-
ных поездах, которые вывозили ране-
ных и убитых из-под Ржева, Великих 
Лук. Не раз под бомбежки попадала. 
Всю жизнь проработала Екатерина 
Васильевна на железной дороге.

Поженившись, оказались Черка-
совы в стесненных жилищных усло-
виях: обитали в полуподвальном 
помещении, потом в доме со свояче-
ницей Ивана Андреевича. Позже беда 
случилась – дом со всем нажитым и с 
дорогими ему орденами и медалями 
сгорел. Чудом остались целы доку-
менты. Сколько маеты пришлось ис-
пытать, чтобы новый дом поставить! 
Но вспоминает об этом ветеран без-
злобно, и даже с юмором. Сейчас-то 
их жилище – что надо! И вода, и газ, 
и ванну недавно зять установил.

 27 декабря исполнилось 60 лет су-
пружеской жизни Черкасовых А чуть 
раньше, в ноябре, семья отмечала 85-
летие Ивана Андреевича. Супруги 
помогали дочерям растить двух вну-
ков. И очень гордятся, что один из 
них стал кандидатом технических 
наук, а другой с красными диплома-
ми окончил  два вуза.

Ирина ОГОРОДНОВА
Фото Светланы ХОХЛОВОЙ

СУДЬБА

ЗАЩИТНИК СТАЛИНГРАДА
Второго февраля отмечается 66-я годовщина разгрома советскими войсками                                                                          

немецко-фашистских войск в Сталинградской битве

27 января отмечалась 
65-я годовщина полного 
освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады. Своими 
воспоминаниями делятся 
истринцы, пережившие ужасы 
того страшного времени.

Ребенком перенесла тяготы жиз-
ни в осажденном городе  Людмила 
Васильевна Маркелычева. Она 
рассказывает: 

«Наша семья имела квартиру в 
Кировском районе, которому при 
вражеских обстрелах досталось 
больше всего: немцы стремились за-
хватить кировский завод, чтобы вы-
пускать на нем орудия для фронта. 
Папа был призван на фронт в пер-
вый же день войны и пропал без ве-
сти.  Мама работала на заводе. Был у 
меня маленький братик, которого пе-
ред осадой города, чувствуя сердцем 

приближение беды, забрала в себе в 
деревню Псковской области бабуш-
ка. Помню, возле наших домов стоя-
ли сараи с погребами, где мы храни-
ли овощи и соленья, эти продукты 
нас в первое время очень выруча-
ли, мама старалась очень экономно 
их расходовать. Потом наступил го-
лод и холод… Много позже после во-
йны мама рассказывала, что не раз от 
смерти сама спасалась и меня спаса-
ла. Прятались мы от бомбежек в под-
земных складах, которые были при 
заводе. Мама все эти годы работала в 
три смены и к окончанию войны вы-
глядела как старушка, хотя ей всего 
было тридцать лет. После снятия бло-
кады к нам приехала бабушка. Увидев, 
что я часто падаю в обмороки от ис-
тощения, забрала к себе в деревню».

10 месяцев жила в блокадном 
Ленинграде Евдокия Яковлевна 
Федотова. Приехала она в город из де-

ревни перед самой  войной,  получила 
временную прописку, устроилась до-
мработницей в одну семью. Как нача-
лась война, семья эвакуировалась.  А 
ее чуть позже послали на трудфронт, 
на строительство оборонительных 
траншей. Вернулась: квартира опеча-
тана (кончилась временная прописка 
девушки) вместе с ее документами, ве-
щами и кое-какими продуктами. Куда 
деваться? «Домой не уехать: город в 
осаде. Работу искала – всё бесполез-
но. Полмесяца мыкалась: ночевала то 
на вокзале, то на лестничных пло-
щадках, то в бараке рядом с погостом. 
От бомбежек, помню, ползла в страхе 
на погост... Сильно отощала, - плачет, 
вспоминая ужасное время, Евдокия 
Яковлевна. - Спасибо, комендант на 
вокзале – пожилой, добрый человек, 
подсказал пойти в госпиталь на улице 
Восстания и даже записку дал реко-
мендательную. Взяли меня на работу. 

Все с радостью делала: и помещение 
убирала, и за больными смотрела, и 
еду им разносила,  и горы белья гла-
дила. Хлебушек за работу стала полу-
чать и баланду. Жила в доме рядом с 
госпиталем  - ни дров, ни воды. За во-
дой пешком ходила на Неву за четы-
ре километра. Бомбил немец страсть 
как! Ночью только приляжешь – сиг-
нал «Воздушная тревога!». Пока бе-
жишь в бомбоубежище – объявляют 
отбой. Всю-то ночь -  туда-сюда, туда-
сюда. Решила – не буду вставать. И тут 
попала бомба в соседний дом, полно-
стью его разрушив. Зрелище было 
жуткое. И в очередях было не легче: 
пока стоят люди за хлебушком, один 
упадет, другой на ногах стоять не мо-
жет. Умирали, не получив заветного 
пайка».

По «дороге жизни» через 
Ладожское озеро была эвакуиро-
вана Евдокия Яковлевна из блоки-

рованного Ленинграда. Тоже стра-
ху натерпелась - люди погибали 
под бомбежками, под лед уходили 
машины. Чудом она выжила. Вот и 
родная деревенька в Калининской 
области. Чуть отдохнула – и в во-
енкомат: пошлите на фронт. Мама, 
плача, собрала ей рюкзачок, по-
ложив в него буханку хлеба, яич-
ки и литровую бутылку молока. 
Определили Евдокию Яковлевну в 
371 стрелковую дивизию, на 3-ий 
Белорусский фронт. Служила в 
дивизионной хлебопекарне, по-
том была поваром. Войну закон-
чила под Кенигсбергом. Удостоена 
медали «За боевые заслуги», ор-
дена Отечественной войны вто-
рой степени, медали «За оборону 
Ленинграда».

Ирина ОГОРОДНОВА

ДАТА

Страшные дни и ночи
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ОПРОС

ЧТО НОВОГО ПРИНЕСЛА ВАМ ПРОШЕДШАЯ НЕДЕЛЯ?
Вера Арсеньева, Истра, за-

нимается домом и детьми, 40 
лет:

-Сынишке Васечке исполня-
ется скоро 4 года, и я решила 
записать его в хоровую школу в 
центр искусств «Вдохновение». 
Мне кажется, мальчик очень 
музыкальный. Когда я пела ему, 
совсем крохе, колыбельные, 
то заметила, что он подпевает 

мне без единого звука фальши. 
Это меня буквально потрясло! 
Потом заметила, что малыш 
совершенно ритмично тан-
цует, и ему нравится слушать 
музыку и засыпать под неё. Не 
знаю, какую профессию выбе-
рет Вася в будущем, но роди-
тель, видя, что у ребёнка есть 
талант, должен помочь ему 
раскрыться, ведь это здорово, 

когда маленький человечек за-
нимается тем, что у него полу-
чается лучше всего.  

Александр Авдеев, 
Павловская Слобода, менед-
жер в совместной сербско-
российской компании, 33 года:

-Вопреки кризису, устроил-
ся на очень неплохую рабо-
ту. Несколько моих друзей из 
Москвы в эти прошедшие ме-

сяцы потеряли работу, у ребят 
отвратное настроение, хотя 
какие-то небольшие накопле-
ния, чтобы продержаться в 
этот непростой период, они 
имеют - так сказать, на чёрный 
день. Но мало кто из них думал, 
что этот день может настать. 
Поэтому мне даже как-то неу-
добно говорить о своих успе-
хах в свете их неприятностей. 

Тем не менее, с трудоустрой-
ством на самом деле повез-
ло – сербы такие же открытые 
люди, как и мы, с ними легко 
и интересно работать, в то же 
время они по-западному ценят 
время, стараются не опазды-
вать на встречи, и жёстко дер-
жат – во всяком случае пока – 
все свои обещания.  

Екатерина КАПРАЛОВА

РЕКЛАМА

В редакции газеты 

«Истринские Вести»   

расположенной по адресу:  
г. Истра, ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 
подписку без доставки   
на «Истринские Вести». 

Стоимость подписки 
на один месяц:  

15 руб. 00 коп.

Длин-
ный 

дефис

20 января у Новоиерусалимского мо-
настыря, на месте проведения купания 
(в праздник Крещения) были найдены 2 
связки ключей: от автомобиля ВАЗ и от 
квартиры. Обращаться в редакцию газеты 
«Истринские Вести» по адресу:      г. Истра, 
ул. Ленина, д. 72 (дом напротив здания по-
чты, вход в подвальное помещение в середи-
не дома) или по телефону: 4-90-66.


